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Escrevo esta coluna semanal no dia 06 de 
fevereiro, consagrado como Dia da Inter-
net Segura. Quando se fala em INTERNET 
há muita coisa para se dizer. Afinal, este é 
o campo da comunicação humana. Diz-se 
que pertencemos à espécie Homo Sapiens 
mas, geralmente, esquece-se de dizer que 
é a comunicação o que mais nos distingue 
de outros mamíferos superiores (sabedo-
ria seria no máximo uma consequência).  
Daí que muitos prefiram a denominação 
'Homo Comunicans'. Vá o feito, pouco im-
porte como nos designemos em nossa  es-
pécie. Importa sabermos o que e como so-
mos. Somos aquela espécie que fala e que, 
ao longo de milênios registrou esta fala em 
imagens, na escrita, na reprodução destes 
registros pelo rádio e pela TV, depois atra-
vés da INTERNET, agora, e através deste 
meio eletrônico, pela via das Redes Sociais. 
A cada passo nesta escada, os degraus do 
tempo se abreviam. Antes contavam-se 
aos milênios, depois aos séculos, agora dé-
cadas. E já se fala que, com o 5G começa-
remos a dar saltos em segundos... Com isso 
voltamos à aldeia, na qual namoradeiras de 
turno às janelas se encarregavam de contar 
ao seu pequeno mundo ao redor os vícios 

e virtude humanas, agora em escala global. 
Sabe-se tudo, sobre tudo, de todo mundo. 
Ai de quem, neste mundo devassado tan-
to pela curiosidade quanto pela maldade, 
tiver algo a esconder. Ninguém mais, salvo 
os garis, porteiros de hotel e solitários an-
ciãos, é invisível...

Neste contexto de INTERNET e Redes 
Sociais já nem precisamos de gabinetes. 
Temos o mundo na palma da mão. Inter-
conectividade é a palavra da hora. Palavra 
de todos onde alguns escutam, outros se 
manifestam e muitos ofendem e se sentem 
ofendidos, robôs contratados por obscuras 
fontes espalham fakenews.  Salve-se quem 
quiser e puder. Se reclamávamos do recla-
mes de SPAM, hoje já nem sabemos do que 
reclamar pois o direcionamento das men-
sagens já codificado pelos algoritmos para 
atender certos interesses não é segredo. 
Robôs amestrados interferem não só nas 
nossos compras, mas nas nossas prefe-
rências  políticas, ameaçando o escrutínio 
eleitoral. Trump, o BREXIT, Bolsonaro te-
riam sido beneficiados por tais instrumen-
tos. Uma ex Líder do Governo deste último 
falou abertamente na CPI das fakenews 
no Congresso Nacional que mais de 1 mi-

lhão de robôs 
operam a fa-
vor das suas 
ideias desde 
dentro do 
Palácio do 
Planalto. Que 
dizer?

U m b e r t o 
Eco tem sido 
i n v o c a d o 
como denun-
ciante das 
asneiras que 
circulam na 
INTERNET ao 
dizer que elas 
abriram uma 
janela ao mundo para idiotas. Discordo. A 
internet é apenas um meio, como a voz, a 
escrita e a ondas de rádio e TV. Livrarias e 
bibliotecas, aliás, estão cheias de livros to-
los de autores medíocres. Uns até acham 
que autoajuda é literatura...Mudou ape-
nas a escala. É bom lembrar que se repe-
te, à exaustão, que a voz do povo é a voz 
de Deus. Ledo engano. Uma tolice dita por 
uma pessoa e repetida por milhões de pes-
soas, nas ruas, no rádio ou nas redes con-
tinua sendo uma tolice. Nem por isso iría-
mos sugerir que se extirpassem as cordas 
vocais da humanidade. Portanto, devagar 
com andor. Please...

Mas sobre este dia, a recomendação dos 
especialistas: CUIDADO COM A INTERNET! 
Evite exposições, sobretudo de intimida-
des, segredos de todo tipo e de crianças 

e adolescentes. Sobre fakenews desconfie 
das soluções simples. O processo todo de 
comunicação eletrônica é extremamente 
complexo e não admite simplismos. Leia, 
consulte especialistas, desconfie. No Brasil 
a campanha de segurança é liderada pela  
SaferNet Brasil, organização que há  anos 
atua em iniciativas para promover campa-
nhas educativas sobre o uso consciente da 
rede, liberdades online, privacidade, cida-
dania digital e combate à pornografia in-
fantil. Todos os anos devido ao aumento de 
casos de ódio na internet — cyberbullying, 
pornografia de vingança, fraudes digitais e 
o compartilhamento de conteúdo violento 
novas advertências são aí feitas. Denuncie, 
também,  abusos no site da instituição, 
além de baixar cartilhas educativas que 
podem ser usadas como material de apoio 
pelos educadores. Fique atento!

OPINIÃO

INTERNET SEGURA NA ALDEIA GLOBAL

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm
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Valor do IPTU entra em pauta 
nos pronunciamentos na Câmara de Torres

Para alguns vereadores, valores cobrados nos bairros mais pobres estariam muito altos se comparados com as regiões turísticas e de imóveis de luxo

Rogerinho chama a atenção para os casos e defende governo
O vereador Rogerinho (Progres-

sistas), em seu espaço de tribuna na 
mesma sessão reconheceu que pode 

estar havendo erros de cobrança e 
que os incomodados podem (e de-
vem) ir à prefeitura checar seus casos. 

Mas a seguir ele chamou a atenção 
para que, antes de reclamar, os inco-
modados chequem os valores avalia-

dos por seus imóveis na cidade. Se os 
valores que constam no carne do IPTU 
estiverem coerentes com os de mer-

cado, o IPTU estaria correto, já que se 
trata de um percentual sobre o valor 
nominal, chamado “Valor Venal”. 

Na segunda-feira, dia 3 de feve-
reiro, foi realizada a 1ª sessão ordi-
nária da Câmara de Vereadores de 
Torres do ano de 2020, após recesso 
parlamentar do mês de janeiro. E 
um dos assuntos que foram aborda-
dos nas participações de tribuna foi 
o valor do Imposto Territorial e Pre-
dial Urbano (IPTU).

O vereador Gibraltar Vidal, o 
Gimi (MDB) citou contribuintes que 
foram ao seu gabinete reclamar so-
bre o valor do imposto. Alguns nun-
ca haviam pago IPTU e o carnê, con-
forme Gimi, chegou com valor de 
R$ 700 por ano. "Não é admissível 
cobrar R$ 700 de IPTU em uma casa 

que sequer possui forro no teto, 
quando valores similares são cobra-
dos por apartamentos em área no-
bre de Torres”, reclamou o vereador.  
“Fizeram somente fiscalização por 
GPS e mandaram o carnê sem ava-
liar a qualidade do bairro e do imó-
vel”, continuou o vereador. “Temos 
que tratar de forma desigual os de-
siguais”, encerrou Gimi o seu espaço 
de tribuna. 

O Vereador Tubarão citou a recla-
mação de um cidadão que questio-
nou sobre o valor de IPTU e da Taxa 
de Lixo cobrados, quando não have-
ria o recolhimento de lixo. Após, este 
cidadão reclamou da mesma falta 

de critérios de preços do Imposto 
Predial em Torres, citando casos de 
puxadinhos que foram feitos por 
famílias que cresceram, mas sem 
qualidade de materiais - e que es-
tes mesmos puxadinhos teriam re-
cebido aumentos como estivessem 
feito reformas vultosas.  Tubarão 
ironizou a atitude da prefeitura, ao 
sugerir que o sistema da cidade está 
sendo feito "para que as pessoas se 
mudem para o Passo de Torres" em 
busca de alternativas menos caras 
de tributos nos seus imóveis. Para 
Tubarão, este movimento “já estaria 
acontecendo justamente por estas 
diferenças”. 

In Memoriam de Arthur Nicolini Cunha 

IN MEMORIAM OS FAMILIARES DE ARTHUR NICOLINI CUNHA 
FALECIDO TRÁGICA E PREMATURAMENTE AQUI EM TORRES NO 

DIA  31 JANEIRO 2012,FAZEM ESTA HOMENAGEM PÚBLICA PARA 
LEMBRAR  QUE NUNCA SERÁ ESQUECIDO- QUE SUA BONITA 

PASSAGEM ENTRE NÓS, NESTE MUNDO,FOI IMPORTANTE.

Podem ser proibidos em Torres os fogos de artifícios “barulhentos”
Projeto de lei em trâmite na Câmara prevê avançar na tendência de respeitar pessoas e animais que acabam prejudicados pelos fogos barulhentos

Na primeira sessão da Câmara Mu-
nicipal de Vereadores de Torres do ano 
de 2020, realizada na segunda-feira, 
dia 3 de fevereiro, entrou na PRIMEI-

RA SESSÃO EM PAUTA o Projeto de Lei 
03/2020, de autoria do vereador Rogé-
rio Jacob, o Rogerinho (Progressistas). 
O PL quer proibir o manuseio, a utiliza-

ção, a queima e a soltura de fogos de 
estampidos e de artifícios, assim como 
de quaisquer artefatos pirotécnicos “de 
efeito sonoro ruidoso” no município de 

Torres. Ou 
seja, primar 
pelos fogos 
de artifício 
silenciosos.

Se apro-
vado, o PL 
servirá para 
todo o Muni-
cípio e se re-
fere a recin-
tos fechados 
e abertos, 
áreas públi-
cas e locais 
p r i v a d o s . 
"Caso haja o 
descumpri-
mento da lei, 
os infratores 
r e c e b e rã o 
multa, que 
vai dobran-
do em cada 

nova infração, se repetida num prazo 
inferior a 180 dias, além de possibili-
dade de enquadramento em crimes 
ambientais", destaca o texto da lei. Ro-
gerinho deixa, ainda, para que o Poder 
Executivo (prefeitura) regulamente a 
aplicação da lei num prazo de 90 dias, 
contados da data de sua publicação, 
após eventual aprovação em sessão or-
dinária da Câmara de Torres, para que 
as normas sejam mais bem fiscalizadas 
e clarificadas. 

Na prática a proposta de lei quer 
que seja eliminada dentro do municí-
pio de Torres àquela cultura de soltar 
fogos de artifício barulhentos -  para 
comemorar feitos privados e públicos 
- indo de encontro a uma tendência 
mundial de eliminar esta prática, em 
nome da saúde de pessoas fragiliza-
das (autistas e idosos, por exemplo, 
que sofrem muito por estes barulhos) 
além de animais em geral, como cães 
e gatos.

Justificativa mostra que fogos sem estampidos serão permitidos

Na justificativa da apre-
sentação do PL, o vereador 
afirma que a queima de fogos 
de artifício “causa traumas ir-
reversíveis aos animais, espe-
cialmente aqueles dotados de 
sensibilidade auditiva”. Cita 
como exemplo cães que em 
alguns casos se debatem pre-
sos às coleiras até a morte por 
asfixia, assim como exemplos 
de gatos que sofrem severas 
alterações cardíacas com as 
explosões, bem como os pás-
saros.

O vereador Rogerinho afir-
ma ainda em sua justificativa 
que a poluição sonora cau-

sada pelos fogos de artifícios 
perturba também pacientes 
em hospitais e clínicas, idosos 
em geral, crianças e pessoas 
com autismo-  pois estas últi-
mas apresentam hipersensi-
bilidade auditiva. O texto de 
justificativa encerra frisando 
que a iniciativa da lei está em 
consonância com o combate 
a crimes ambientais devido à 
poluição sonora causada.

O texto lembra que a lei 
proposta “não tem como 
objetivo acabar com os es-
petáculos e festejos realiza-
dos com fogos de artifícios, 
apenas visa proibir que sejam 

utilizados artefatos que cau-
sem estampido e explosões”. 
E indica que “o benefício do 
espetáculo dos fogos de arti-
fício é visual e é conseguido 
com o uso de artigos pirotéc-
nicos sem estampido, tam-
bém conhecidos como Fogos 
de Vista”. 

O PL necessita, ainda, pas-
sar por mais duas sessões or-
dinárias como tema pautado, 
além de receber os pareceres 
das comissões temáticas da 
Câmara Municipal e da Asses-
soria Jurídica da casa, para en-
quadrar a lei como norteada 
pelas leis estaduais e federais. 
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CONFIANÇA

2020
ASSEMBLEIAS

Participação que 
faz a diferença no 
desenvolvimento
da sua região.

Chegou a hora de juntos decidirmos o rumo da nossa 
cooperativa e transformar ainda mais a nossa região.

Venha para as Assembleias. 
Sua participação é que faz a diferença.
Saiba mais em sicredi.com.br/assembleias

Fabíola e Lena - Associadas Sicredi
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Nesta quarta-feira, 5, no Auditó-
rio da Promotoria de Justiça de Tor-
res, foi realizada uma capacitação 
sobre a Lei Maria da Penha para as 
Polícias Civil e Militar, além dos ser-
vidores da Justiça, CRM e demais 
parceiros, contando com a palestra 
da promotora de Justiça Ivana Bat-
taglin, que atua na área de Violência 
Doméstica e Familiar em Porto Ale-
gre. Integrantes da Associação de 
Mulheres de Policiais Militares tam-
bém fizeram apontamentos, inclusi-
ve familiares da vítima Neila Roldão 
Scheffer, assassinada com três tiros 
na quinta-feira passada, 30 de janei-
ro, bem como os representantes das 
entidades participantes, que presta-
ram contas à sociedade de suas ati-
vidades.

A palestrante ponderou que o 
processo de violência doméstica é 
complexo e deve ser compreendido 

de uma maneira contextualizada. “A 
violência física é precedida da violên-
cia psicológica”, disse a Ivana Batta-
glin, destacando que "a agudização 
do estágio de violência, decorrente 
do ciúme patológico, do isolamento 
e da intimidação, pode culminar no 
assassinato da mulher, máxime no 
período de separação do casal".

A iniciativa do Ministério Públi-
co, em parceria com as demais ins-
tituições, comprova a importância 
do trabalho em rede, seja para a 
investigação, seja para a prevenção 
do crime. A avaliação do risco no 
atendimento dos casos de violência 
doméstica e a representação pela 
concessão de medidas protetivas 
podem salvar vidas. Por fim, o orga-
nizador do evento, promotor de Jus-
tiça de Torres Vinícius de Melo Lima, 
referiu que "o compartilhamento de 
boas práticas é fundamental para o 

aperfeiçoamento das instituições 
e que o Ministério Público está de 

portas abertas para receber as mani-
festações legítimas da sociedade em 

prol da realização da Justiça".
FONTE: Ministério Público RS

TORRES

Público prestigiou programação do Eco Cidadão na Praia Grande no final de semana
Com informações de 
Prefeitura de Torres

Moradores e visitantes prestigia-
ram neste último fim de semana, 
dias 1º e 2 de fevereiro, a programa-
ção do Eco Cidadão na Praia Grande. 
Neste sábado e domingo, funciona-
ram simultaneamente as atividades 
ambientais na Praia Grande, junto 
ao Paradouro Abrigo, e no Parque 
Estadual da Guarita, Ação de limpe-
za na praia e aulas de Acro Yôga fo-
ram destaque na Praia Grande.

De acordo com Bianca Tessele, 
do Projeto Pequeno Eco Cidadão, 

em 400 metros de faixa de praia 
foram coletados 18 kg de resíduos, 
na sua maioria bitucas de cigarro, 
rolhas de champanhe e plástico. Foi 
realizada uma ação de sensibiliza-
ção sobre o descarte de bitucas na 
via pública. Somente numa faixa de 
3 metros, foram recolhidas 54 bitu-
cas. Devido a participação do públi-
co, a Tenda Eco Cidadão funcionará 
também na Praia Grande até 1° de 
março, das 17h às 20h, de terças a 
domingos.

A aula aberta de Acro yôga reu-
niu o público no sábado e domingo, 
às 17h30min, acolhendo adultos e 

crianças. Em ambos os locais ocor-
reu Hora do Conto, Jogos de Famí-
lia, doação de Mudas/ Sementes, 
entre outros.

A organização do Eco Cidadão é 
da Prefeitura, por meio da Secre-
taria Municipal do Meio Ambiente 
e Urbanismo. O espaço tem atraí-
do moradores e turistas e as ações 
são desenvolvidas à medida que o 
público se aproxima. O Eco Cidadão 
é um programa de educação socio-
ambiental, de duração permanente 
que a Prefeitura de Torres lançou no 
Guarita Eco Festival. (Fotos de Ma-
ria Pereira)

Importante capacitação sobre Lei Maria da 
Penha teve ampla participação em Torres

Realizado no auditório da Promotoria de Justiça de Torres, evento foi destinado para  as Polícias Civil e Militar, além dos servidores da Justiça, CRM e demais parceiros

Foi acatado o veto do prefeito de Torres ao projeto 
sobre preferencias à portadores de Fibromialgia

Sessão extraordinária foi realizada nesta quinta (06) para votar a matéria

Por Fausto Júnior

Nesta última quinta-feira, dia 6 

de fevereiro, uma sessão extraordi-
nária foi realizada na Câmara de Ve-
readores de Torres. A reunião acon-

teceu para que fosse votado um 
dos vetos do prefeito Carlos Souza 
sobre Projeto de Lei (PL) aprovados 
no final do ano passado (2019): o 
Processo sobre o atendimento pre-
ferencial e de disponibilização de 
vagas preferenciais para as pessoas 
portadoras de Fibromialgia, de au-
toria do vereador Suplente (quando 
ocupou vaga de titular na Câmara) 
Silvano Borja (PDT).

A matéria foi aprovada por una-
nimidade em meados de dezembro 
passado. Mas o prefeito vetou a lei, 
com a justificativa que seria incons-
titucional, afirmando que é obri-

gação dos prefeitos vetarem estas 
matérias em nome da constituição 
federal ou estadual. 

Na reunião ordinária da Câma-
ra, realizada na semana passada, 
alguns vereadores, como o vere-
ador Tubarão (MDB), reclamaram 
do veto do prefeito, afirmando que 
as placas de estacionamento atu-
ais, que sinalizam área preferencial 
para portadores de deficiências po-
deriam servir para a demanda do PL 
da Fibromialgia. 

Alguns vereadores lembraram 
também ser estranho o veto porque 
a assessoria jurídica da Câmara não 

teria vetado o PL - ao contrário, deu 
parecer favorável. 

Mas na sessão extraordinária 
desta quinta-feira (6/2), o tema foi 
a debate e o veto do prefeito Carlos 
Souza foi acatado, por sete votos 
a favor do veto contra cinco votos 
contra. Portanto, está vetado o PL...
mas o tema deverá ter outros des-
dobramentos pelo poder executivo 
- como por exemplo, dar para porta-
dores desta doença o certificado de 
Portador de Deficiência, o que teria 
o mesmo resultado do Projeto de 
Lei vetado, de autoria do vereador 
suplente Silvano Borja (PDT). 
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A SAPT (Sociedade dos Ami-
gos da Praia de Torres) estará 
comemorando seus 84 anos 
de fundação, com jantar festi-
vo, neste final de semana, dia 
08 de fevereiro. Será servido 
um menu diferenciado, pelo 
Buffet Paleomar, ao som da 
bela voz de Tatiana Faustino, 

e logo após, a Banda do Tim 
“Tim Maia Experience” para 
animar a festa. Para quem tiver 
interesse em participar des-
te importante evento, ainda 
estão sendo disponibilizados 
convites na Secretaria do Clu-
be ou reservas pelo telefone 
3664.1221.

EVENTOS

Atividades do projeto Verão OAB CAA/RS neste sábado (08) em Torres
No próximo sábado, 8 de feverei-

ro, na Praia Grande, serão realizadas 
várias atividades abertas ao público 
em geral, realizadas pelo projeto Ve-
rão OAB CAA/RS. A iniciativa é pro-
movido pela CAARS em parceria com 
a ESA, OAB Prev, OABCred, Sicredi, 
Qualicorp e subseções envolvidas, 
contando com o patrocínio da rede 
de farmácias Panvel. A programação 
acontece das 9h às 19h, na beira-mar, 
próximo à Estação Sesc.

 A equipe da Caixa de Assistência 
dos Advogados do Rio Grande do 
Sul estará à disposição com exames 
preventivos de saúde, sessões de 

masso e fisioterapia, orientações nu-
tricionais, produtos da Loja e Ótica 
da Advocacia, atrações esportivas e 
de entretenimento (inclusive para as 
crianças), brindes, além de iniciativas 
promovidas pela subseção local.

Projeto Verão OAB CAA/RS - pro-
gramação em Torres

9h – Aula de ginástica (ritmos);
10h – Torneio de vôlei recreativo 

(adulto);
10h – Kangoo Jumps com Gustavo 

Schelle – Studio Aloha Fit (atividade 
c/empréstimos de kangoo’s);

10h30 – Mateada Jurídica – Grenal 
Jurídico: os bastidores e desafios da 
advocacia desportiva com os paine-
listas: Gabriel Lopes Moreira, diretor 
jurídico do Sport Club Internacional 
e Henrique Soares Pinto, diretor ju-
rídico do Grêmio Foot-Ball Porto Ale-
grense e mediação do coordenador 
de esportes da CAA/RS, Rodrigo de 
Carvalho;

11h30 – Gincana Kids: Jogo Gigan-
te

14h – Pinturinha no rosto
15h – Circuito Funcional
16h – Torneio de futmesa recrea-

tivo (adulto)

18h – Aula de ginástica (ritmos)
16 às 19h – Sunset da CJA com DJ 

Bruno Benny;
No Espaço Saúde, das 9h às 15h, 

teremos a realização de exames 
preventivos, sessões de masso e fi-
sioterapia, bem como os seguintes 
profissionais: psicóloga, nutricionista, 
fisioterapeuta e massoterapeuta;

No Espaço Lazer:
• Zona Wi-fi Livre;
• Disponibilização de quadras e 

materiais esportivos (duas quadras 
para Vôlei e Futevôlei e uma quadra 
para Beach Tennis);

• Empréstimo de bolas e guarda-

-sol (mediante apresentação de do-
cumento com foto);

• Espaço Kids (com cama elástica e 
brinquedos infláveis);

• Água quente e erva mate;
• Brindes da CAA e parceiros;
• Sorteio de cursos da ESA;
• Loja e Ótica do advogado;
• Mini estande OABPREV e Sicredi.
* As inscrições para os torneios 

de futmesa e de vôlei serão no dia do 
evento, ao final serão entregues me-
dalhas de participação.

*Evento aberto ao público.
Fonte: Assessoria de Imprensa 

CAA/RS

SAPT COMEMORA 84 ANOS COM JANTAR FESTIVO

Domingo tem Esquenta de Carnaval 2020 na Prainha
Visitantes e moradores de Torres poderão 

participar do Esquenta de Carnaval 2020 que 
ocorrerá neste próximo domingo, dia 9 de fe-
vereiro, na Prainha, a partir das 16h, Os blocos 

já inscritos para o Folia de Rua vão propagar o 
evento por meio dos carros de som. No local, 
os blocos estarão comercializando os abadás 
para o Carnaval.

As inscrições dos blocos de rua prosseguem 
até o dia 19 de fevereiro e podem ser realiza-
das no formulário que encontra-se no site da 
Prefeitura. O evento que promete muita ale-
gria e descontração nas ruas da cidade é pro-
movido pela Secretaria de Cultura e Esporte 
em parceria com os Blocos de Rua. Este ano, 
os desfiles Torres Folia de Rua vão ocorrer nos 
dias 22 e 24 de fevereiro, sábado e segunda-
-feira.

Detalhes do evento como organização do 
desfile, festa à beira-mar e outros itens serão 
debatidos posteriormente pelos técnicos da 
Prefeitura com os representantes dos blocos 
inscritos. O bloco deverá ter no mínimo 100 
integrantes. Decorados, os carros de passeio, 
caminhonetes, suvs e picapes devem também 
ser registrados, assim como os documentos 
dos seus motoristas. Seguindo a política de 
¨Lixo Zero¨, todo carro de apoio deve estar 

munido de lixeira, podendo este ser retirado 
no momento do desfile ,caso assim não se 
apresente.

O ponto de concentração será na Avenida 
Barão do Rio Branco, em frente ao Pit Stop. O 
ponto de saída será em frente ao Supermer-
cado Bom Rancho, seguindo até a Praça XV, 
dobrando à esquerda, na Avenida Silva Jardim, 
dobrando à direita, na Rua Desembargador 
Viera Pires, com concentração final no início 
da Avenida Beira Mar, na Praia Grande. É obri-
gatório aos grupos seguir até o final do percur-
so determinado.

Todos os carros devem estar preparados 
para receber a transmissão do som fornecido 
pela rádio escolhida, sem outra opção de uso. 
O acesso para o local de realização do evento 
para os blocos será a partir das 21hs, devida-
mente uniformizados com o abadá de seu blo-
co. O desfile começa a partir das 22hs.

Um pouco de história 
Desde sua fundação, a his-

tória da SAPT (Sociedade Ami-
gos da Praia de Torres) se con-
funde com a do município de 
Torres: na instalação das pri-
meiras redes de água potável 
e redes de energia elétrica do 
município, asfaltamento de 
ruas, avenida de duas pistas 
na Prainha, colaborou na ins-
talação do primeiro mercado 
(Real) da cidade, na instalação 
dos primeiros 200 telefones 
em Torres, entre outros.

A partir do ano de 2008, 

foi feita uma alteração, pelo 
Conselho Deliberativo, com 
a abertura de espaço para 
um Torrense na Presidência 
do Clube. Desde então, com 
o Presidente Dilson Dalcé-
gio, novos sócios da cidade 
acessaram o Clube, atingindo 
atualmente 3.127 associados, 
entre remidos, patrimoniais, 
beneméritos, contribuintes e 
seus dependentes.

O clube conta em seus es-
paços esportivos com 03 qua-
dras de tênis abertas (padrão 

US Open), 01 quadra coberta 
(piso saibro), 02 quadras de 
beach tennis cobertas e 02 
abertas, piscina infantil, pis-
cina térmica coberta (semio-
límpica), com tratamento de 
água com ozônio, quadra de 
futebol sete com grama sin-

tética. Nos espaços sociais, 
um restaurante, dois espa-
ços para eventos menores, 
um salão intermediário com 
capacidade de 180 pessoas, 
salão principal com capacida-
de para 450 pessoas. Vários 
eventos são realizados duran-

te o ano, como o VINODEIRO, 
Encontro à Italiana, Confraria 
do Cordeiro, Almoço dos Pais, 
Almoço das Mães, Réveillon, 
Abertura de Verão, Open Do-
ors, além de Competições 
Esportivas em seus diversos 
espaços.
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Idosos de Torres encaminham ao Estado 
projeto de Centro de Convivência na cidade
Com o propósito de fortalecer 

a política pública da pessoa idosa, 
no dia 31 de janeiro, reuniram-se 
integrantes do Conselho Municipal 
da Pessoa Idosa e servidores da Se-
cretaria Municipal de Assistência 
Social e Direitos Humanos, para 
discutir e apreciar o projeto técni-
co que visa a construção do Centro 
de Convivência da Pessoa Idosa em 
Torres. Após apreciação do proje-
to, os conselheiros aprovaram por 
unanimidade o encaminhamento 
do projeto ao governo do estado.

O Centro é um espaço de con-

vívio social e comunitário, onde 
serão desenvolvidas atividades 
sistematizadas e continuadas de 
atenção e proteção direcionadas, 
elevando a qualidade de vida, a 
participação, a convivência social e 
a cidadania, estimulando a autono-
mia e a integração intergeracional.

O anseio da construção deste 
espaço partiu do desejo popular 
coletivo na 1ª Conferência Muni-
cipal de Direitos da Pessoa Idosa. 
Na ocasião, houve o comprome-
timento da Prefeitura, através da 
Secretaria, encaminhar a proposta 

de capitação de recurso por meio 
do incentivo e apoio do FUNEPI – 
Fundo Estadual da Pessoa Idosa, 
para a construção deste Centro de 
Convivência.

O projeto será encaminhado ao 
Estado até o dia 10 de fevereiro. 
Esta é a data limite para os municí-
pios entregarem a documentação, 
objetivando a construção de um 
espaço de 73, 80m² para o desen-
volvimento desta unidade no valor 
de R$189.350,00.

FONTE: Prefeitura de Torres

36ª Cavalgada do Mar começa por Torres no dia 15 de fevereiro
Entre os dias 14 e 22 de feverei-

ro, será realizada a 36ª Cavalgada 
do Mar. Este ano, os cavaleiros 
saem de Torres, percorrendo cer-
ca de 250 km até Palmares do Sul.  
A abertura oficial da 36ª edição 
acontecerá às 7h do dia 15, sába-
do, no Parque do Balonismo, com a 
saída dos cavaleiros. Os participan-
tes começam a concentrar-se no 
Parque na véspera, dia 14. Este é o 
maior evento festivo de cavaleiros 
e amazonas do mundo, constan-

do do livro de recordes “Guiness 
Book”.

A tradicional Cavalgada já tem 
500 inscritos de diversas cidades 
do Rio Grande do Sul e Santa Ca-
tarina e de outros estados como 
São Paulo, Minas Gerais e Paraíba. 
Também estão inscritos represen-
tantes de países da América Latina 
como o Uruguai e a Argentina. O 
evento é realizado pelo Instituto 
Cultural Cavalgada do Mar.

De acordo com o comandante 

da Cavalgada e presidente do Insti-
tuto, Luiz Eduardo Amaro Pellizzer, 
a grande participação demonstra o 
respeito às tradições gaúchas. Até 
Dunas Altas, distrito de Palmares 
do Sul, onde encerra-se a Cavalga-
da, serão feitas paradas para des-
cansar e principalmente participar 
de eventos que ocorrerão pelo 
percurso. A Cavalgada tem progra-
mação em Arroio do Sal, Capão da 
Canoa, Santa Terezinha, Traman-
daí, Cidreira, Pinhal e Dunas Altas.
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O que está certo referente ao Termi-
nal Portuário de Carga que será cons-
truído no Litoral Norte do RS é que será 
em Arroio do Sal. As medições e as 
articulações fizeram com que houvesse 
esta decisão técnica, após trabalhos de 
sondagens de engenharia e políticas 
locais. Mas a empresa que irá construir 
o porto e, consequentemente, explorar 
o local comercialmente (venda de em-
barque e desembarque de carga e de 
grupos de turismo) ainda não está de-
finida. Existem dois grupos na concor-
rência. E quem vai dar o veredito final 
sobre quem vai ter a Licença de Cons-
trução e a Licença de Operação Comer-

cial é a Agencia Nacional de Transpor-
tes Aquáticos Comerciais (ANTAC). 

A primeira empresa que apareceu 
no processo veio de uma demanda fei-
ta junto ao então deputado e agora se-
nador gaúcho Luiz Carlos Heinze, com 
apoio do ex-prefeito de Passo Fundo 
Engenheiro Carrion, agora sendo re-
presentada por um grupo econômico 
da empresa Alfa Brasil. Estes estão 
com um terreno separado para a cons-
trução do terminal na Praia de Rondi-
nha, próximo ao centro de Arroio do 
Sal. 

Mas depois apareceu outra em-
presa, com terreno já adquirido, que 

apresentou empresários Russos que 
estariam interessados em financiar o 
empreendimento.  Este grupo está sen-
do representado pela empresa Doha 
SA, de Santa Catarina e que já estaria 
prospectando a construção de um por-
to na região há tempo. O senador gaú-
cho Lazier Martins e um grupo do PTB 
(nacional e gaúcho) estão dando apoio 
a esta iniciativa. O terreno comprado 
neste caso é no lugar chamado Arroio 
Seco, mais para o lado de Torres, mas 
dentro do município de Arroio do Sal.

Quem ganha em tudo isto é o consu-
midor, ou “os consumidores”, na pon-
ta. Com a concorrência, a tendência é 

de oferecimento de MAIS QUALIDADE 
e menos custo de operação e constru-
ção por parte dos interessados. Como 
qualquer concorrência, quem ganha é 
o consumidor, pela lei de oferta e pro-
cura (duas empresas brigando por um 
espaço). E isto é bom. Consumidor são 
também os cidadãos de Arroio do Sal, 
além das empresas que irão contratar 
fretes MAIS BARATOS e com MELHOR 
estrutura portuária.

Uma destas empresas está inclusive 
já se instalando na cidade de Arroio do 
Sal e fazendo articulações com as auto-
ridades políticas locais. Com certeza, a 
outra irá também se articular em bre-

ve. Mas quem vai decidir é a ANTAC. 
Depois virão as aprovações ambientais 
(Instituto Chico Mendes – IBAMA) e as 
autorizações estaduais e municipais. 
No caso de Arroio do Sal, a adequa-
ção do Plano Diretor Urbano local para 
que haja a permissão da construção do 
Porto no Terreno e a operação portuá-
ria no sistema urbano local, quando já 
estará definida a sua localização. Se na 
Rondinha ou se no Arroio Seco. 

E a prefeitura de Arroio do Sal já 
pode começar a projetar suas coisas 
em cima de um orçamento que pode 
multiplicar em até cinco vezes ou mais, 
com o tempo. 

CONCORRÊNCIA para construir o PORTO em Arroio do Sal

O prefeito de Três Cachoeiras 
também fez seu “dever de casa” ao 
oferecer incentivos para que a fá-
brica da Cervejaria Dado Bier fosse 
lá construída. Eduardo Bier Correa 
(O Dado) é GAÚCHO - embora seja 
atualmente protagonista no merca-
do nacional de cervejas especiais. 

Sua família e ele são veranistas de 
Torres, portanto possuem carinho 
especial pela cidade que foi até al-
guns anos atrás um bairro torrense. 
Três Cachoeiras tem bastante partici-
pação de descendentes de alemães 
em sua população, o que combina 
com cerveja e com parte da origem 

de Dado Bier. E Três Cachoeiras tem 
bastante gente dona de caminhões 
de frete, uma necessidade eminente 
da distribuição de cerveja para todo 
o Brasil. 

Claro que foi o empresário que viu 
tudo isto e foi propor parceria com 
a prefeitura da cidade. Mas é de se 

elogiar uma ação duplamente positi-
va do prefeito Flávio Lipert (Ratinho). 
Além de plantar a possibilidade de 
centenas de empregos diretos e 
milhares de indiretos, de captação 
de impostos para os cofres públicos 
para o futuro e de aproveitamento 
da localização estratégica de Três Ca-

choeiras (na beira de BR 101 e a 150 
km de POA, 150 KM de Caxias, 100 
de Criciúma e 250 de Florianópolis), 
ele fez parceria cultural e de afinida-
de de atividades econômicas (povo 
alemão e com caminhoneiros).

Golaço. Parabéns para os dois la-
dos. Tipo da parceria ganha-ganha...

DADO BIER em TRÊS CACHOEIRAS. Um GOLAÇO!

Em Porto Alegre há um debate 
sobre cobrar a entrada (pedágio) de 
veículos de outras cidades dentro 
da capital. A proposta progressista 
do prefeito Marchezan visa diminuir 
o congestionamento das vias de 
Porto Alegre, muitas vezes causado 
por pessoas que moram em cidades 
do entorno (Grande POA), tipo Alvo-
rada, Canoas, Cachoeirinha, Grava-
taí, Guaíba e Viamão, por exemplo. 
São locais que servem como cida-
des – dormitório para alguns profis-

sionais, que trabalham (ganham) e 
atendem suas demandas de Saúde, 
Educação e etc. dentro da Capital, 
mas têm residência em outras cida-
des do entorno. 

O projeto é polêmico. Parece que 
a votação deverá ser transferida, já 
que existem outras taxações, como 
em motoristas de aplicativos, por 
exemplo. E o objetivo final é de di-
minuir quase por um terço o preço 
das passagens de ônibus com o re-
passe destes recursos para o siste-

ma de Transporte Coletivo, além de 
diminuir o engarrafamento. Bom 
projeto, embora um pouco paro-
quial demais.  

Cidades polo como a Torres tam-
bém de certa forma fornecem sua 
estrutura urbana, comercial, de 
prestação de serviço e, principal-
mente, de atendimento público 
gratuito na Saúde e na Educação 
para cidades várias do entorno, al-
gumas pertencentes ao Estado de 
Santa Catarina, inclusive, como a 
cidade do Passo de Torres, que mais 
é um bairro de Torres por sua pro-
ximidade urbana praticamente sem 
interrupções.   E em alguns casos, o 
sistema de atendimento público fica 
afogado, com a ambulancioterapia 
funcionando em alto giro, onde pre-
feituras, em alguns casos, ao invés 
de fornecerem serviços médicos 
em suas cidades, preferem mandar 
para Torres, tanto para o Hospital 
(este totalmente legítimo porque é 
do governo do Estado - embora no 
caso do Passo e outras cidades ca-
tarinenses deveriam ser cobertas 
com recursos do governo do estado 

vizinho) e até para o nosso Postão (o 
Pronto Atendimento 24 horas). 

Sugiro que haja mais ética de ci-
dadãos e de prefeitos em se manter 
neste sistema aberto, mas que tem 
custos. As prefeituras vizinhas de-
veriam colaborar com a prefeitura 
de Torres de forma matemática por 
conta do atendimento dos cidadãos 
de suas cidades, dividindo os ônus e 
não só o bônus como dividem hoje. 
As de Santa Catarina deveriam até 
sugerir convênios entre os estados 
para que haja sustentabilidade no 
sistema, já que em muitos casos, 
a cidade de Mampituba também é 
atendida no hospital da cidade cata-
rinense de Praia Grande, como ca-
sos do Passo atendidos no Hospital 
de Torres.  Mas teria de ter alguma 
medição matemática, sinônimo de 
sustentabilidade. 

No Pronto Atendimento o sistema 
acaba pesando muito sobre Torres. 
A população cobra mais e melhor 
atendimento do que o padrão SUS, 
o que é aproveitado por populações 
de outras cidades, mas pagos pelos 
cofres de Torres e com riscos de en-

tupimentos no sistema por conta de 
mais gente de fora vir aproveitar as 
“boas novas” de Torres. 

Já o povo em geral (simples viven-
tes como eu) poderia “ligar o GPS” 
da cidadania antes de decidir algu-
mas coisas. Por exemplo, emplacar 
carrões no Passo de Torres quando 
mora em Torres não é justo. Ainda 
mais se, a seguir, ficar reclamando 
dos buracos das ruas de Torres. Que 
reclame do Passo, se emplacou o 
carro no Passo, não acham?

Emplacar carro no Passo, morar 
no Passo e pedir atendimento no 
Postão de Torres e ainda reclamar é 
cinismo. Se morares no Passo e em-
placares o seu carro no Passo, que 
tu peça atendimento no Passo, não 
acham?

 A questão não é LEGAL - a lei 
exige que o atendimento do SUS e 
o direito de ir e vir sejam abertos e 
universais. Mas, acho eu, a questão 
é moral. Para cidadãos e para prefei-
tos: Olho no lance!

Que emplaque o carro e more 
onde é atendido. Mais ético e mais 
cidadão, não acham?

ÉTICA... de CIDADÃOS e de GOVERNANTES
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Bah! Que coisa mais triste esse corona vírus, né? Cruzes! As mídias come-
çaram a veicular notícias sobre o vírus há poucos meses aqui no Brasil, mas 
já inventaram uma infinidade de teorias malucas. Tem gente dizendo que 
o Bill Gates é Illuminati e criou esse vírus pra depois vender a vacina que 
já estaria pronta, com o objetivo de adoecer a população com outros tipos 
de doenças. Se você quiser saber o que é a New World Order vai encontrar 
esse tipo de informação. Já ouvi gente dizendo que esse vírus é mais um 
castigo divino que foi inclusive previsto na Bíblia. Algumas pessoas acre-
ditam que essa situação que está acontecendo na China é um resgate de 
karma coletivo, o que talvez seja mais provável. Tudo que a gente emana 
pro outro uma hora volta. Mesmo que eu tenha feito algo de ruim pra você 
em uma vida passada, esse mal em algum momento da minha existência 
vai voltar pra mim. Cada um colhe o karma que plantou, né? Acredito muito 
nessa coisa de karma. Enfim, pensando dessa forma, o que será que os 
chineses fizeram de tão horrível no passado que culminou nesse vírusss? 
Tá bom! Eu sei. Comecei o texto com um assunto meio baixo astral. Vamos 
mudar de vibe? Já ouviram falar da Geração Z, né? Já falei deles aqui uma 
vez, mas acho que poderia ter falado mais, pois são pessoas que vieram pro 
planeta pra fazer a diferença. Apesar de não tirarem os olhos do celular ou 
do computador, costumam questionar o sentido das coisas. Talvez, seja uma 
geração que não vai acumular tantos karmas, já que são pessoas que têm 
uma tendência a perceber a existência de algo maior que está no comen-
tado de tudo. Elas nasceram entre 1990 e 2010, nunca estão no agora, são 
impacientes, vivem mais on-line do que off-line, estão sempre insatisfeitas 
e são inseguras em relação ao futuro, já que ainda vivenciam uma época de 
extremo desemprego e incertezas sociais, políticas e religiosas. Uma coisa 
curiosa é que elas não têm interesse no dinheiro pra si. Elas são altruístas, 
idealistas e inovadoras, mas não sabem lidar com frustrações. Essa geração 
já não vê mais o mundo dividido com muros ou paredes. Esses seres não 
se prendem a nenhum tipo de dogma. As pessoas dessa geração têm uma 
tendência a buscar a espiritualidade, pois acreditam que é uma atitude que 
tem mais relação com o coletivo (global), e acabam recolhendo apenas o 
que cada religião tem de melhor. O lado B da Geração Z é a imaturidade 
emocional, pois amadurecem emocionalmente mais tarde. E você? De que 
geração você é? Algumas coisas do contexto no qual a gente nasceu ex-
plicam nosso comportamento, o resto é culpa nossa mesmo. Kkkk! Calma! 
Daqui 1 minuto já vamos terminar. Só mais uma coisínea! Faz tempo que a 
gente não fala sobre o governo, né? E vamos continuar não falando porque 
dizem que tudo que a gente dá atenção é pra onde vai nossa energia. Se 
você quiser alimentar energias umbralinas, continue falando sobre política, 
governo e afins. Nenhum governo que existe na Terra está vibrando na luz, 
segundo informações canalizadas por médiuns reconhecidos e não reconhe-
cidos que estão espalhados pelo mundo. Eles não se conhecem entre eles 
e estão trazendo informações similares pra humanidade. Basta procurar no 
YouTube ou se você é médium pode fazer um desdobramento e ir até eles 
se informar direto na fonte. Peça proteção e vá "conversar" com quem você 
quiser no universo. Parece coisa de louco, mas é verdade esse ‘bilete’! Mas 
vá com algum propósito nobre, pois se você estiver apenas curioso talvez 
eles não te protejam no caminho até lá. Mas voltando a dizer que não 
iremos falar sobre o governo… nunca pensei que a gente teria que usar 
a hashtag #nãoaoetnocentrismo no século XXI. Isso não pode virar moda 
de jeito nenhum, pois onde já se viu achar que a nossa forma de viver no 
mundo é a melhor? Cada cultura vive de um jeito e é assim. O mundo está 
ficando estranho. Certeza que houve uma falha na matrix e algumas coisas 
'bugaram'. Olha aí! Mais uma palavra aportuguesada. Mas não vamos nos 
desesperar porque 2020 é um ano de purificação. Acredite! A gente tem 
as ferramentas pra lidar com os karmas, tanto o individual quanto o cole-
tivo. Não deixe ninguém dizer que você não é capaz de enfrentar seja lá o 
que for. Já passou o momento de você desfazer aquela crença negativa e 
absurda que um dia alguém incutiu em você. Olhe pra trás pra ver o que 
aconteceu, olhe pra dentro pra ver quem você se tornou e daí em diante 
olhe apenas pro aqui e agora... e continue fazendo sempre o bem porque 
os outros são uma extensão de você. Beijo e boa semana!

Psicóloga e Terapeuta Holística - CRP 07/19777 CRTH 0345
Psicoterapia Breve, Terapia c/ Florais de Bach e Tarot Junguiano.
Atendimento no consultório em Torres ou on-line
Instagram: @terapeuta.carol
WhatsApp: 11 965844075

Filosofando Sem Filtro

Caroline Westphalen

ECONOMIA 

Projeção da nova fábrica da Dado Bier

Cervejaria gaúcha deverá investir 
R$ 105 milhões para construção de 

nova fábrica em Três Cachoeiras

Com informações de Eduardo Dorneles

A Dado Bier completa 25 anos em 
2020 projetendo uma mudança de pa-
tamar. O primeiro passo que consolida 
esse salto é a nova fábrica da compa-
nhia, que começa a ser instalada na cida-
de de Três Cachoeiras, no Litoral Norte 
do Rio Grande do Sul. Com o lançamen-
to da pedra fundamental programado 
para fevereiro, a obra terá investimento 
inicial de R$ 65 milhões - e mais R$ 40 
milhões na segunda fase - e geração de 
mais de 100 postos de trabalho diretos. 
A inauguração da primeira das quatro fa-

ses está prevista para 2021.
Mais do que um sinal de confiança 

na retomada da economia brasileira, o 
investimento é uma marca simbólica do 
mercado já conquistado pela Dado Bier. 
Segundo Eduardo Bier, movimentos 
como esses não acontecem apenas da 
vontade de um empreendedor, mas sim 
da convicção que apenas a demanda de 
mercado pode proporcionar. “É preciso 
ter mercado antes de expandir. Não é 
ambição. É meta. Por exemplo, apenas 
no mês de setembro de 2019 produzi-
mos a mesma quantidade de todo o ano 
de 2016”, comenta o empresário. 

Fábrica da Dado Bier começa a ser construída na cidade de Três Cacho-
eiras, e tem previsão de entrega para 2021. "Nova fábrica é o símbolo da 

mudança de patamar da companhia gaúcha", indica empresário

Fábrica será às margens da BR-101

A nova área da cervejaria Dado Bier 
está às margens da Rodovia Federal BR 
101, principal artéria de escoamento lo-
gístico do país, que liga o sul ao norte 
do Brasil. A posição da fábrica está posi-
cionada entre a BR 101 e o Rio Cardoso, 
principal manancial da região, enquanto 
ocupará uma área de mais de 100 mil m². 
"Isso vai proporcionar à cervejaria Dado 
Bier condições privilegiadas de logística, 
facilidade e agilidade no escoamento da 
produção", ressalta Dado. Serão quatro 

etapas de crescimento modular. A pri-
meira etapa está programada para ser 
lançada em 2021, quando a capacidade 
de produção será de 30 milhões de litros 
ao ano. O objetivo final, sem cronogra-
ma definido, é atingir a quantidade de 
170 milhões de litros por ano.

A relação de ganhos não se resu-
me às conquistas comerciais - pois o 
impacto deve ser positivo para a eco-
nomia regional. Além dos empregos 
gerados, se estima que os valores re-

colhidos pelo muni-
cípio de Três Cacho-
eiras dobrem com a 
chegada da Cerveja-
ria Dado Bier. "Nunca 
deixamos de pagar 
nossos impostos. 
Não temos isenção. 
Cada litro de cerveja 
que produzimos con-
tribui muito com o 
Rio Grande do Sul", 
comenta Dado.
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Morador de Caxias morre no mar de Torres

Um homem morreu afogado 
em Torres, no Litoral Norte, quan-
do fazia homenagem a Iemanjá 
na noite do último sábado (1). De 
acordo com o Corpo de Bombeiros 

de Torres, o corpo de Mário Sérgio 
Säge, de 61 anos, foi encontrado 
na beira da praia perto da meia-
-noite.

Ele havia desaparecido na água 

após ter entrado no mar, por volta 
das 19h30, na Praia de Fora, de-
pois do horário de fiscalização dos 
guarda-vidas (que atuam entre 
8h e 19h). Porém, o corpo só foi 
encontrado pouco antes da meia-
-noite, quando chegou à beira da 
praia, horas mais tarde.

Outras pessoas que estavam na 
praia e chamaram os bombeiros 
relataram que ele havia ido levar 
oferendas para Iemanjá - que era 
homenageada no dia. Conforme o 
Corpo de Bombeiros, o mar estava 
tranquilo durante a noite. "Aqui, 
todos os anos, nosso grupamento 
de guarda-vidas auxilia na realiza-
ção das homenagens, por oferecer 
um certo risco para quem não co-
nhece. Na tentativa de [se] lançar 
mar a dentro, pode ser arriscado", 

explicou o sargento Edemir Cardo-
so

Autópsia apontou mau-súbito

Conforme a Gaúcha ZH, a au-
tópsia realizada no corpo de Mário 
Sérgio Säge, 61, morador de Caxias 
do Sul morto no sábado na praia 
da Guarita, em Torres, aponta que 
a morte foi provocada por mal sú-
bito. Não foi encontrada água no 
pulmão da vítima, o que descar-
ta a hipótese de afogamento. De 
acordo com a Esposa de Säge, Ar-
lete Pangratz, 61, o homem toma-
va medicamentos contra pressão 
alta e sofria de apneia do sono.

Mário Sérgio, que era natural 
de Joinville-SC, deixa três filhas: 
Morgana, 34, Jordana, 30, e Bru-

na, 25. Ele atuava como represen-
tante comercial na área de produ-
tos químicos, em Caxias. Na noite 
de sábado (1°), assim como fazia 
nos últimos oito anos, desde que 
entrou para a Umbanda, foi até o 
mar entregar flores para Iemanjá, 
orixá celebrado no dia 2 de feve-
reiro. Entretanto, não conseguiu 
sair da água.

"Ele era apaixonado pela re-
ligião e ia ao mar todos os anos 
prestar a sua homenagem. Além 
de frequentar os encontros, ele 
também atuava como um profes-
sor para os iniciantes, era algo que 
dava muito orgulho a ele", disse a 
esposa de Mário para o Gaúcha 
ZH.  Arlete acrescenta que o mari-
do era um homem conhecido pela 
alegria e pelo bom humor.

Sábado, na Praia Grande, tem ação de prevenção a AIDS/HIV e DSTs
Neste sábado, 8 de fevereiro, o 

Serviço de Atenção Especializada 
(SAE), em conjunto com a Brigada 
Militar, realizará ações de preven-
ção e educação em saúde na beira 
mar de Torres, na Praia Grande. A 

iniciativa acontecerá a partir das 
9h, com divulgação dos testes rápi-
dos, distribuição de materiais infor-
mativos sobre AIDS/HIV e Doenças 
Sexualmente Transmissíveis-DSTs e 
conversa com a população sobre o 

tema.
O teste rápido é importante para 

que as pessoas tenham acesso ao 
estado sorológico, após uma rela-
ção desprotegida e possível exposi-
ção ao vírus HIV. Quanto mais cedo 

o vírus for descoberto, mais cedo a 
pessoa pode iniciar o tratamento.

Para fazer o teste rápido, a popu-
lação poderá se dirigir ao SAE ou ao 
seu ESF portando um documento 
com foto e cartão do SUS. No SAE, 

que fica anexo ao Posto Central, o 
teste rápido é realizado nas segun-
das e quartas, das 8h às 11h e das 
13h às 17h, e não precisa de agen-
damento prévio. O resultado fica 
pronto em 15 minutos.

Mário Sérgio (foto) entrou no mar para prestar homenagens para Iemanjá na noite de sábado (1°) e acabou desaparecendo. 
Causa da morte teria sido mal súbito, conforme autópsia

Concluída execução da primeira camada de asfalto 
nas Ruas Carlos Souza e Joaquim Hoffmeister

TORRES - Dentro de 15 dias, de-
vem iniciar as obras da segunda 
camada de asfalto final das Ruas 
Joaquim Hoffmeister, trecho entre a 
José Osório Cabral e a Av. Benjamin 
Constant, e também na Rua Carlos 
de Souza, trecho entre a Nossa Sra. 
dos Navegantes e a Av. do Riacho. 
As duas ruas já estão com a primeira 
camada de asfalto executada, que 
tem o propósito de fazer a regulari-
zação asfáltica com CBUQ (Concreto 
Betuminoso Usinado a Quente).

As obras foram acompanhadas 
pela Prefeitura. A próxima camada 
será de quatro centímetros de asfal-
to nas duas Ruas. Ambas atendem 
antiga demanda da população. As 
obras são executadas pela Invicta 
Engenharia e Construções Ltda EPP, 
empresa licitada. O valor total do 

contrato é de R$ 1.174.783,93. Es-
tas obras integram o “Transforma 
Torres”, pacote de obras de Infraes-
trutura Urbana e Turística de Torres.

Na Rua Carlos Souza, a Secre-
taria de Obras e Serviços Públicos 
realizou obras de drenagem antes 
de receber o asfalto. O presidente 
da Associação dos Moradores do 
Bairro Getúlio Vargas, José Mattos, 
recentemente salientou que a pavi-
mentação da Joaquim Hoffmeister é 
uma antiga reivindicação, principal-
mente dos frequentadores do Clube 
Esportivo Mar Azul . Na Carlos Sou-
za estão sendo asfaltados 2.127,95 
metros quadrados e na Joaquim 
Hoffmeister, 7.137,95 metros qua-
drados.

FONTE: Prefeitura de Torres
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APTOS PARA FINANCIAMENTO BANCÁRIO/ 02 dormitórios, sendo 01 suíte c/ sacada, banho 
social, sala de estar/ jantar, cozinha, churrasqueira, área de serviço, lavabo, vaga de garagem 

Sobrados novos prontos para morar. 
 

        Apartamento de 2 dormitórios mobiliado,  

    possuí 1 banho social, vaga de garagem rotativa, 

               no centro de Torres. 

              R$ 275.000,00 ( CI-0848) 

           Apartamento mobiliado  
        possuí 76m² de areá privativa, 
  são 2 dorm. sendo 1 suíte com banheira, 1 banho    
  social, sala de estar/ jantar e cozinha integrados 
            R$ 280,000,00 (CI- 0819) 

    Apartamento próximo ao fórum de Torres 
01 quarto, sendo suíte c/ opção para fazer 02 quartos. 
      Mobiliado com 01 box de garagem. 
              R$ 298.000,00(CI-0856) 

           Apto a duas quadras do mar, 
   1 Dormitório, 1 banheiro, sala, cozinha, área de    
     serviço, churrasqueira, garagem box n°16, 
      50,3937 m² de área privativa, em Torres. 
            R$ 330.000,00 (CI-0895) 
 c 

             Apartamento novo 
  03 dormitórios, 01 suíte, box duplo, nunca usado, 
             no centro de Torres 
           R$ 450.000,00(CI-0873) 

            Apartamento na Praia Grande, 
   com 3 dormitórios, sendo 1 suíte, 1 banheiro, 2   
  vagas de garagens, mobiliado com 109m² de área  
                  construída 
             R$ 800.000,00 (CI-0939) 
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE EM 
TORRES, apartamento 1 quartos 
banheiro social, cozinha, área de 
serviço, estar living, ótima loca-
lização, próximo das 4 praças, 
e 4 quadras da beira mar! COD 
PZ01463 – R$ 220.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
apartamento 1 dormitório, sala, 
cozinha, área de serviço, ba-
nheiro, churrasqueira, um box de 
garagem, uma quadra da praia. 
ÓTIMO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
350.000,00. COD. PZ03763

4- VENDE em Torres, junto as 
quatro praças,  apartamento de 
um quarto,  cozinha, sala, ba-
nheiro, garagem, edifício com 
elevador. R$ 240.000,00 COD 
PZ02860.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro 
de Torres, dois quartos, dois 
banheiros, duas sacadas, duas 
garagens privativas fechadas 
e com churrasqueira.  COD. 
PZ03717 - R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFER-
TAS ESTÃO SUJEITO A ALTERA-
ÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imó-
veis a oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula Borowsky
A FOLHA 15Sexta-Feira, 12 de JUlHo de 2019

1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 

Anuncie no jornal A FOLHA
(51) 9754 -2913

Este espaço 
pode ser seu!

Jornal
A FOLHA
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A FOLHA 17Sexta-Feira, 7 de FEVEReiro de 2020CÂMARA DE TORRES
ESTADO DO 
RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Fábio da Rosa (PP), vice-
-presidência do Vereador Carlos Alberto da Silva Jacques 
(MDB), e secretário do Vereador Rogério Evaldt Jacob, a 
Câmara Municipal de Vereadores realizou sua 1a Sessão 
Plenária Ordinária, do 4o Período Legislativo, da 17ª 
Legislatura, às 16h, no dia 03 de Fevereiro de 2020. Pre-
sentes ainda, Carlos Roberto Machado Monteiro (MDB), 
Deomar dos Santos Goulart (PDT), Ernando Elias da Sil-
veira (REDE), Jeferson de Jesus Santos (PTB), Gibraltar 
Pedro Cipriano Vidal (Gimi/MDB), Gisele Maria Duarte 
Rodrigues (Gisa/PP), Marcos Paulo Klassen (Marco da 
Obra/MDB), Mariete da Silveira (PT), Valdemar Alves 
Bresolin (PP) e Valmir Daitx Alexandre (Republicanos).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 016/2020, do Poder Executivo, encaminhando 
mensagem retificativa ao Projeto de Lei nº 44/2020, do 
Poder Executivo, que acrescenta e altera dispositivos da 
Lei nº 4.122, de 05 de dezembro de 2007, que reestrutu-
ra e disciplina o Conselho Municipal do Meio Ambiente 
- COMMAM e o Fundo Municipal do Meio Ambiente - 
FMMAM.
Ofício nº 18/2020, do Poder Executivo, encaminhando 
resposta ao Pedido de Informações nº 81/2019, do Ver. 
Marcos Paulo Klassen.
Termo Aditivo a Termo de Convênio: 10º Termo Aditivo 
ao Termo de Convênio nº 0638/09 celebrado entre a Fun-
dação Nacional de Saúde e o Município de Torres/RS, para 
a prorrogação da vigência do Convênio por mais 06 (seis) 
meses.
Termo de Cooperação: Termo de Cooperação FPE nº 
256/2019, entre o Estado do Rio Grande do Sul, por inter-
médio da Secretaria de Segurança Pública, com a interve-
niência da Polícia Civil e o Município de Torres, visando o 
desenvolvimento de Estágio Curricular não obrigatório na 
Delegacia de Polícia do Município.
Termo de Convênio: Termo de Convênio entre o Municí-
pio de Torres e o Município de Três Cachoeiras, com vis-
tas à manutenção da Casa de Acolhimento Estrela Guia de 
Torres.
Termo de Convênio: Termo de Convênio entre o Municí-
pio de Torres e o Município de Porto Alegre para a cedên-
cia de servidores.
Ofício nº 01/2020, da Bancada do MDB, indicando o Ver. 
Carlos Roberto Machado Monteiro, como Líder, e o Ver. 
Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, como Vice-líder, da Ban-
cada do MDB para o ano de 2020.
Ofício nº 01/2020, da Bancada do PP, indicando o Ver. Ro-
gério Evaldt Jacob como Líder da Bancada do PP para o 
ano de 2020.
Requerimento solicitando espaço na tribuna popular desta 
Casa Legislativa, na data de hoje, a ser ocupado por repre-
sentante do Sindicato Médico do rio Grande do Sul - SI-
MERS, a fim de tratar sobre o trabalho de doulas.
Ofício Circular nº 02/2020, deste Poder Legislativo, con-
vocando os vereadores para uma Sessão Plenária Extra-
ordinária, no dia 06 de fevereiro de 2020, às 14 horas, no 
Plenário da Câmara Municipal de Torres, para discussão e 
votação do VETO TOTAL ao Autógrafo nº 118 do Projeto 
de Lei nº 35, de 10 de dezembro de 2019, que dispõe so-
bre o atendimento preferencial e vagas de estacionamento 
preferencial para pessoas portadoras de Fibromialgia, no 
Município de Torres, e dá outras providências, de autoria 
do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja.
Foram definidas as comissões permanentes da Câmara 
Municipal de Torres, para o 4º Período Legislativo da 17ª 
Legislatura.  

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
Projetos – 1ª Sessão em Pauta (Leitura)
Projeto de Lei Complementar nº 01/2020 do Vereador 
Rogério Evaldt Jacob que acrescenta o inciso VI ao art. 
79 da Lei Municipal nº 3.724, de 31 de dezembro de 2002 
-  Código Tributário do Município de Torres.
Projeto de Lei Ordinária nº 01/2020 dos vereadores Fá-
bio da Rosa, Valdemar Alves Bresolin,  Rogério Evaldt 
Jacob e Carlos Alberto da Silva Jacques, que denomina 
logradouro público, no Bairro São João, neste Município.
Projeto de Lei Ordinária nº 02/2020 do Vereador Ro-
gério Evaldt Jacob, que dispõe sobre a isenção da taxa de 
inscrição em concurso público municipal à pessoa cadas-
trada no Registro Brasileiro de Doadores de Medula Óssea 
(REDOME) e o doador regular de sangue.
Projeto de Lei Ordinária n° 03/20 do Vereador Rogério 

Evaldt Jacob, que proíbe o manuseio, a utilização, a quei-
ma e a soltura de fogos de estampidos e de artifícios, assim 
como de quaisquer artefatos pirotécnicos de efeito sonoro 
ruidoso no Município de Torres, e dá outras providências.
Veto Total nº 01/2020 do Poder Executivo, ao Autógra-
fo nº 118 do Projeto de Lei nº 35, de 10 de dezembro de 
2019, que dispõe sobre o atendimento preferencial e vagas 
de estacionamento preferencial para pessoas portadoras de 
Fibromialgia, no Município de Torres, e dá outras provi-
dências, de autoria do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja.
Veto Total n° 02/20 do Poder Executivo, ao Autógrafo nº 
120 do Projeto de Lei nº 23, de 17 de dezembro de 2019, 
que dispõe sobre a presença de doulas durante todo o perí-
odo de trabalho de parto, durante o parto e pós-parto ime-
diato, no âmbito do Município de Torres, e estabelece ou-
tras providências, de autoria do Ver. Rogério Evaldt Jacob.
Veto Total nº 03/2020 do Poder Executivo, ao Autógrafo 
nº 126 do Projeto de Lei nº 57, de 26 de dezembro de 2019, 
que proíbe a inauguração de obras públicas municipais 
inacabadas ou que não possam ser usufruídas de imediato 
pela população, de autoria do Ver. Rogério Evaldt Jacob.
Veto Total n° 04/20 do Poder Executivo, ao Autógrafo nº 
138 do Projeto de Lei Substitutivo nº 02, de 03 de janeiro 
de 2020, que dispõe sobre o uso da cama de aviário na 
agricultura, impedindo a introdução de agentes patogêni-
cos, em benefício da saúde animal e pública, e dá outras 
providências, de autoria do Ver. Rogério Evaldt Jacob.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
Requerimentos:
nº 03/2020 do Vereador Rogério Evaldt Jacob e Carlos 
Alberto da Silva Jacques, que requerem autorização para 
irem a Brasília/DF, nos dias 11, 12 e 13 de fevereiro de 
2020, acompanharem o Prefeito em demandas de interesse 
do Município e buscar emendas parlamentares.
nº 04/2020 da Vereadora Mariete da Silveira, que requer 
autorização para viajar a Brasília/DF, nos dias 11,12 e 13 
de fevereiro de 2020, a fim de cumprir agenda no Gabinete 
do Senador Paulo Paim e no Gabinete da Deputada Federal 
Maria do Rosário.
nº 05/2020 da Mesa Diretora, que requer autorização para 
o Assessor Jurídico Douglas Rocha Martins e o Diretor 
da Câmara Carlos Henrique Lyndenmeyer Rodrigues par-
ticiparem do curso no Inlegis, sobre “Avançado Pregão, 
Apontes TCE, Licitação e Fiscalização – Nova Lei de Li-
citações, Apontes e Contratos Administrativos: Proposta 
de Alteração à Legislação de Licitações – Projeto de Lei 
nº 1292-C-1995 – Aspectos Gerais”, nos dias 05 a 07 de 
fevereiro de 2020, em Porto Alegre/RS.
nº 06/2020 do Vereador Carlos Roberto Machado Montei-
ro, que requer o encaminhamento de Moção de Congra-
tulações à ASCORT, pelas de seus atletas no atletismo e 
pela representatividade de nosso Município nos eventos de 
atletismo em todo o País.
nº 07/2020 do Vereador Valmir Daitx Alexandre, que re-
quer o encaminhamento de Moção de Congratulação ao 
Professor e Atleta Alex De Carli Silva, pelo Tricampeona-
to da TTT - Travessia Torres/Tramandaí.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES:

Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Lamentou o projeto 
aprovado na Câmara dos Deputados Estaduais referente 
aos membros da segurança pública do Estado, que altera o 
plano de carreira da Brigada Militar, retirando os triênios 
e demais adicionais dos soldados. Achou injusto alterar o 
plano de carreira agora, uma vez que, quando os soldados 
prestaram concurso público, contavam com os adicionais. 
Questionou a falta de união dos funcionários do Estado e 
criticou o aumento de salário dos oficiais. Disse também 
que foi procurado por contribuintes que se queixaram do 
valor alto na cobrança de IPTU. Falou que realizou visitas 
com o Executivo em algumas casas do Município, uma vez 
que o valor de IPTU estava muito alto em relação ao real 
valor dos imóveis. Alegou que não é justo cobrar o impos-
to de uma casa simples, semelhante ao de um imóvel em 
melhor estado e bem localizado. Ao final, parabenizou o 
Executivo pelas melhorias realizadas no Morro do Farol, 
bem como ao Secretário do Turismo pelo Evento realizado 
no Guarita.

Carlos Alberto da Silva Jacques: Lembrou à população 
que a Câmara continua seus trabalhos, mesmo quando se 
encontra em recesso. Disse também que os vereadores re-
presentam o povo em tempo integral, estando ou não na 
Câmara. Mencionou que a área da Saúde é seguidamente 
criticada, mas é necessário que o contribuinte faça a sua 
parte. Informou que as atendentes desta área tem grande 
dificuldade em encontrar pacientes que, mesmo com con-
sulta marcada, não comparecem ao local e não atendem 
às ligações para remarcá-las. Colocou-se à disposição da 
população e afirmou que irá até o final com todo empenho 
para honrar a confiança de todos.

Carlos Roberto Machado Monteiro: Mostrou-se contrá-
rio ao veto sobre o projeto de lei de autoria do Ver. Silvano 

Borges, referente ao atendimento e vagas de estaciona-
mento preferencial para pessoas portadoras de fibromial-
gia, no Município de Torres. Disse que durante o recesso 
foi procurado por pessoas reclamando da demora no for-
necimento de medicamentos contínuos no Posto de Saúde. 
Falou que tem se empenhado em atender estas necessida-
des. Falou que as fortes chuvas causaram buracos na rota 
das Salinas, mas que a secretaria de obras já se compro-
meteu em resolver o problema. Disse que foi questionado 
por contribuintes que reclamam do valor de IPTU muito 
alto. Defendeu a ideia de que o Município deve reavaliar 
os valores cobrados.

Deomar dos Santos Goulart: Relatou que, em visita à 
agropecuária de um amigo, foi pedido para que divulgasse 
o bingo em prol de Isis Maria Cardoso, 06 meses de idade 
e portadora de doença degenerativa chamada AME tipo 1. 
A menina precisa de 9 milhões de reais para ter acesso ao 
medicamento para a cura. Por fim, agradeceu a Secretaria 
de Obras pelo belo trabalho que está sendo realizado, ainda 
que com pouca verba.

Rogério Evaldt Jacob: Relatou que tem ouvido muitos 
elogios de veranistas e moradores à atual administração 
municipal. Ressaltou que estes elogios trazem direta e in-
diretamente mais visitantes e moradores, o que movimenta 
a economia. Registrou que a cidade tem recebido muitas 
melhorias como as lombo-faixas. Relatou que na Rua Luiz 
Gonzaga Capaverde serão quatro lombo-faixas dentre as 
quatorze já previstas para colocação. Lembrou também 
das melhorias no Morro do Farol,  Avenida Barão do Rio 
Branco, Elevada da Vila São João, asfaltamento das ruas 
Joaquim Hoffmeister e Carlos Souza que possibilitam o 
acesso através do Riacho, uma segunda opção. Em relação 
à cobrança de IPTU, disse que o contribuinte deve procurar 
a Prefeitura para rever os valores caso se sinta injustiçado.    

NOTA COMPLEMENTAR: Na 43a Sessão Plenária, 
ocorrida em 30 de dezembro de 2019, fizeram uso da pa-
lavra durante a Explicação Pessoal os seguinte vereadores:

Jeferson de Jesus Santos:
Iniciou reportando-se ao Vereador Ernando, que questio-
nou a legalidade da proposição referente à verba ao Corpo 
de Bombeiros. Afirmou que a mesma seguiu os trâmites 
normais da Casa. Disse também que não há dúvidas quanto 
à legitimidade em comprar um equipamento destinado a 
retirar pessoas no meio das ferragens de um automóvel. 
Alega que encontrou restrição, por entender que a origem 
da verba era equivocada. Registrou também que, em fala 
anterior, foi dito que a verba para o Corpo de Bombeiros 
viria da reserva de contingência. Defendeu que um muni-
cípio com verba comprometida não tem como arcar com 
mais esta aquisição.

Rogério Evaldt Jacob:
Comemorou o fato da cidade estar repleta de turistas, o 
que traz recursos importantes para o município, gerando 
emprego e recursos para as empresas. Agradeceu ao Pre-
feito, ao Vice-prefeito, aos Secretários e ao funcionalismo 
pela boa gestão. Salientou que é importante usar as mídias 
sociais de maneira mais responsável e respeitosa. Encerrou 
deixando um grande abraço aos presentes.

Valmir Daitx Alexandre:
Disse que o assunto ligado ao Corpo de Bombeiros é maté-
ria vencida. Registrou também que, por  uma distração sua, 
votou favorável ao projeto de diminuição da carga horária 
de disponibilidade do sindicato. Afirmou ser favorável à 
disposição do servidor em tempo integral. Lembrou que, 
em decisões anteriores, o Prefeito reverteu judicialmente 
o pagamento de precatórios aos servidores. Votou contra, 
por entender que há pessoas doentes, acamadas e funcio-
nários públicos aposentados que precisam deste valor. O 
Vereador encerrou sua fala, e fez questão de afirmar que é a 
favorável à disponibilidade do servidor em tempo integral.

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do Legisla-
tivo, convida a todos para acessarem o novo site da Câmara 
Municipal de Torres.
Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e vi-
suais, a nova plataforma permite à população ficar por dentro 
dos principais assuntos do Legislativo:

Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

E mais! Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em 
tempo real, através da ferramenta TV Câmara.

É mais transparência nos trabalhos da Câmara, é a comuni-
dade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse:  www.camaratorres.rs.gov.br
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Todos sabemos que a concorrência é cada vez mais forte entre empresas 
globais, mas também em cenários econômicos mais próximos como regiões 
de um país ou de um estado. Os impactos econômicos decorrentes de po-
sições e estratégias macroeconômicas como atualmente ocorre, principal-
mente, entre os EUA e a China, despertam interesses internacionais. Ou, se 
quisermos considerar alguns cenários mais próximos e que interferem em 
nossas estratégias e posições, tanto políticas como comerciais, podemos 
citar as situações da Venezuela, do Chile, e tangenciando a situação do nos-
so grande parceiro no Mercosul, a Argentina. Desses fatos resultam novas 
modelagens de negócios, novas regulamentações dos mercados mundiais 
e, obviamente,   alterações econômicas globais. Todos esses cenários, fatos 
e situações, geram uma enorme gama de dados e informações que são ana-
lisados pelas empresas, e que trazem como consequência o conhecimento 
empresarial, ou o conhecimento organizacional.  Daí, resultando diversos 
caminhos, estratégias e planos de ação que devem ser postos em marcha 
para o melhor desenvolvimento das empresas. E não somente das empre-
sas globais, mas muito particularmente das micro, pequenas e médias em-
presas de todas as regiões do país, cada uma com as suas especificidades, 
costumes, hábitos e culturas próprias, pois se constituem na grande maioria 
de empresas que movimenta a economia das suas regiões, tanto no comér-
cio, indústria ou em serviços.

Isto posto, cabe a cada Direção de cada empresa, coletar / estudar todos 
os dados, relacioná-los, analisá-los e assim, formar o seu conhecimento 
específico sobre o seu mercado de atuação, estabelecer as melhores políti-
cas visando atingir os seus objetivos corporativos. E neste caminho, quanto 
maior a quantidade de dados coletados, analisados, e transformados em 
informação, maior será o conhecimento adquirido, não só sobre o seu mer-
cado de atuação, como também consolidar a sua visão de mundo.

Assim, podemos transportar esse cenário informacional para o nosso lito-
ral norte, de tal modo que as empresas de qualquer segmento, notadamen-
te do comércio e dos serviços, possam melhorar os seus resultados a partir 
do conhecimento que venham a adquirir, baseado em dados e informações 
coletados e analisados nos cenários que se apresentam. Do crescimento po-
pulacional residente, ao longo de todo o ano, na maioria dos municípios do 
nosso litoral norte (IBGE 2015), ao projeto da instalação do Porto Marítimo 
em Arroio do Sal, passando pela instalação de grandes grupos no setor do 
comércio varejista e pela ampliação da atuação de Cooperativas, tem-se aí, 
um novo cenário em formação e que, certamente, irá redirecionar estra-
tégias e politicas empresariais para que as micro, pequenas e médias em-
presas do litoral norte, busquem a sua consolidação e crescimento. Desse 
modo, também cabe ressaltar que é uma oportunidade ímpar para todas as 
empresas dessa região do RS, buscarem novas formas de gestão, aprimorar 
os seus pontos positivos, corrigirem seus pontos negativos, estabelecerem 
novas formas de comunicação com seus clientes (antigos e os novos po-
tenciais), desenvolverem novos produtos e novos serviços, planejarem a 
qualificação da sua equipe de trabalho, estabelecerem novos objetivos e 
metas corporativas / organizacionais. Neste contexto, as tecnologias de in-
formação e comunicação exercem uma importante missão, visando acelerar 
o processo decisório das empresas, de modo a poderem acompanhar e se 
alinhar ao crescimento desse mercado regional emergente. 

Neste novo cenário em formação, será de fundamental importância a 
atuação qualificada de profissionais de Administração, que certamente, sa-
berão aplicar os seus conhecimentos em técnicas administrativas, na ela-
boração do planejamento estratégico e na tomada de decisão, visando o 
aumento da lucratividade das empresas onde atuam. Com essa visão mo-
derna e buscando diminuir a distância entre as necessidades das empresas 
e a qualificação de seus alunos, a Universidade Luterana do Brasil – UL-
BRA – estabeleceu uma nova curricularização de todos os seus Cursos, 
transformando-os em novos cursos, com novas propostas pedagógicas que 
atendam mais rapidamente os desejos das empresas e dos seus egressos. 
Neste particular, o Curso de Administração da ULBRA Campus Torres, já 
tem o reconhecimento da maioria das empresas e da comunidade do Lito-
ral Norte do RS, haja visto a colocação de seus alunos egressos em cargos 
importantes tanto na iniciativa privada como na administração pública, em 
vários dos seus municípios.  

Por Rogério da Silva Filho 
(professor do Curso de Administração ULBRA Torres)

conversa com profissionais

A Gestão da Informação e do Conhecimento: 
A Base para Novos Rumos Empresariais

ULBRA e você

COLUNISTAS

PLANO CONTRA ALAGAMENTOS EM TORRES

O planejamento urbano - na verdade, a falta dele - é a raiz do problema das 
enchentes e alagamentos. As construções irregulares tornam o terreno instável, 
tornando-o mais exposto a inundações.

Os programas de combate às enchentes em Torres deveriam ser dedicados às 
medidas estruturais de ampliação da capacidade da vazão dos cursos d'água, mas a 
cidade continua crescendo e as construções deixam o solo impermeável, impedin-
do que ele absorva corretamente a água. Desta forma, a chuva se acumula. Além 
disso, lixo e entulho continuam sendo despejados nos valos e rio, enquanto cursos 
d'água são canalizados (como aconteceu no Bairro Getúlio Vargas). 

Os governos federal, estadual e municipal têm responsabilidade em relação à 
desastres provocados pela chuva. Mas é o governo municipal, no entanto, que 
cuida das questões práticas, tanto de planejamento e ocupação do solo quanto as 
emergenciais, que deveria atacar. É importante se ater a fatores preventivos como: 
a) Manutenção nas vias esburacadas; b) Sistemas de drenagem; c) Obras de pre-
venção e conservação.

Foram muito poucos os valores investidos com controle de enchentes nos últi-
mos anos. Penso que as despesas com ações para conter efeitos da chuva caíram 
na mais bela nos últimos tempos. Assim todos os anos é a mesma coisa na época 
das chuvas de verão. As regiões da cidade enfrentam as enchentes, que nos dias 
de hoje, são resultado de um longo processo de modificação e desestabilização da 
natureza por forças humanas, que acompanha o crescimento rápido e não planeja-
do das cidades.

Quem não lembra as várzeas nas margens do rio (ou o potreiro como era conhe-
cido) onde hoje é o Bairro Getúlio Vargas? Ele fazia o controle natural da água. O 
solo ribeirinho era preparado para ser inundado nas épocas de cheia, absorvia boa 
parte da água que transbordava e utilizava seus nutrientes. Hoje, quase todas as 
várzeas na área urbana se encontram ocupadas. Como áreas às margens do rio (Lo-
teamento Reserva das Águas) foi aterrada e impermeabilizada pelo concreto, o que 
aumenta (e dificulta a vazão) do volume de água a ser escoado. Também campos 
do Curtume foram aterrados para dar lugar a novos empreendimentos.

As áreas urbanas são mais propícias a enchentes porque o solo dessas regiões 
é impedido, pelo asfalto e outros tipos de pavimentações, de absorverem bem a 
água e também pela falta de vegetação ou pouca vegetação que contribui com a 
absorção da água.

O desenvolvimento urbano pode também produzir obstruções ao escoamento 
como aterros e pontes, drenagens inadequadas e obstruções ao escoamento como 
as novas lombadas. É o caso da lombada que foi feita frente ao Posto de Saúde 
Central de Torres, construído na parte baixa da rua obstruindo a passagem das 
águas. Foi preciso desobstruir as laterais para dar escoamento. 

Os impactos sobre a população são causados, principalmente, pela ocupação 
inadequada do espaço urbano. Para impedir ou diminuir os efeitos das enchentes 
e que inúmeras famílias percam seus patrimônios, penso que podem-se construir 
barragens - comportas no Valão, por exemplo, onde em períodos de enchentes as 
bombas de recalques seriam acionadas e reservatórios (como os da antiga ETE 
da Corsan) serviriam para armazenar as águas bombeadas das ruas. Em áreas de 
maior risco, bueiros, diques e piscinões espalhados pela cidade com sua abertu-
ra protegida para impedir a entrada de resíduos sólidos, além de se promover a 
conscientização da população para que não deposite lixo nas vias públicas e leitos 
de rios, arroios e lagoas. E em meio a isto, é preciso elaborar em Torres o Plano 
Diretor de Desenvolvimento Urbano e o Plano Diretor de Drenagem Urbana, esta-
belecendo os índices de ocupação do solo e os parâmetros para a macrodrenagem 
urbana, bem como implementando plano de contingência e programa de combate 
as enchentes.

JACARÉ  - Apesar das promessas o processo de levar água potável a boa parte 
da comunidade do Jacaré parou  na segunda etapa do processo. O poço construído 
na área doada (pela direção do Esporte Clube Guarani) ainda aguarda a construção 
do reservatório, na parte alta do bairro, com 80 metros de altitude, que  também 
foi doada pelo Sr. Urbani Pacheco Magnus. O abastecimento de água no Jacaré 
se resume em três etapas: A primeira, da criação dos poços, que está concluída. A 
segunda etapa é a atual, que consta em levar a água do poço até a caixa d'água. A 
terceira etapa será a da distribuição da água nas torneiras, obra que será realizada 
com recursos da Funasa- Fundação Nacional de Saúde, e prevê o abastecimento 
de 180 famílias. Enquanto isso a comunidade se abastece de nascentes, vertentes e 
ponteiras, que dizem ser de águas barrentas e contaminadas. Para beber precisam 
comprar água.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br ou 
Rua Coronel Pacheco, 985

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 
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ÁRIES - Você pode estar mais sensível, 
ariano, sentindo tudo e um pouco mais. Alto 
risco de tensão e brigas nas relações e a 
necessidade de aprender a ouvir sem jugar 
ou reagir de forma precipitada ao que você 

não concorda. São dias para agir com mais pragmatismo, va-
lorizar as coisas mais importantes que tem acontecido com 
você e aprender a valorizar mais também a si mesmo.

TOURO - É importante olhar mais de per-
to para seus sentimentos, taurino. E não 
se magoar só porque alguém foi mais duro 
ou falou alguma coisa com a qual você não 
concorda. O risco de brigas é alto e o nível 

de stress deixa isso ainda pior. Cuidado para não criar ex-
pectativas exageradas. São dias para lidar com a realidade e 
focar nos assuntos concretos, especialmente trabalho.

GÊMEOS - Você deve se sentir mais sensível nos 
próximos dias, geminiano. Tente aproveitar essa fase 
para entrar mais em contato com suas emoções e 
com a intuição, que é tão boa mas nem sempre você 
dá bola. É um período importante de trabalho, com 

bons Contatos e oportunidades. Tire algum tempo pra você. Contato com 
seu lado espiritual ou a natureza são indicados.

CÂNCER - Uma semana para buscar seus amigos, 
canceriano, conversar e fortalecer as verdadeiras 
amizades. Dias bons para planejar e programar 
viagens, retomar estudos e tocar seus projetos de 
trabalho. Um momento produtivo e cheio de opor-

tunidades. Você também está mais sensível e pode usar sua inspiração 
para lidar com os desafios que surgem por conta dos contratempos.

LEÃO - Olhe para frente, leonino, seja lá o 
que tenha acontecido em sua vida, é hora 
de superar e seguir em frente. Seja prático, 
objetivo, determinado. É hora de tocar o 
barco. Assuntos de trabalho prometem 

produtividade e resultados. Assuntos afetivos pedem mais 
conversa e paciência. Não insista com quem não quer. Foco no 
que pode dar certo e em quem está dentro do barco com você.

VIRGEM - Escute o que os outros tem a di-
zer, virginiano, mas permita-se falar, se ex-
pressar, demonstrar o que sente também. 
A semana é tudo de bom para estudos, via-
gens, pesquisas e para todos assuntos in-

telectuais ou culturais. Você pode ter brigas e situações mais 
estressantes na familia. Vale a pena respirar fundo e pensar 
bem antes de entrar em grandes discussões.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - O céu da semana é produtivo e cheio 
de resultados, libriano. Mas pode ser estressan-
te também. Há um risco de brigas, ansiedade e 
outras tensões. O momento pede mais profundi-
dade, ousadia, criatividade. É hora de usar mais 

a sua criatividade e a inspiração, especialmente para encontrar 
saídas mais criativas para o que precisa ser melhorado.

CAPRICÓRNIO - O seu momento 
pede mais prazer, capricorniano. É 
semana para fazer o que gosta, na-
morar , estar com gente querida. O 
momento é favorável para resolver 

coisas internas e assuntos do passado. Aliás, a se-
mana é tudo de bom para resolver antigas pendên-
cias e também assuntos mais burocráticos. Lembre-
-se de pensar se não está carregando peso demais.

AQUÁRIO - A semana é legal para 
fazer coisas que gosta e começar 
algo novo , aquariano. São dias mais 
estáveis e tranquilos e ótimos para 
estar em familia. O momento também 

é legal para celebrar e isso vale para comemorar o seu 
aniversário, de preferência em casa ou com um grupo 
mais intimo de pessoas. Evite conversas difíceis com 
amigos que tenham opiniões muito diferentes da sua.

PEIXES - São dias incríveis para você, 
pisciano. Você pode ter muita consciên-
cia do que é ou não é bom em sua vida 
e pode ter respostas e oportunidades 
muito bacanas. Aproveite cada chance, 

especialmente de trabalho. Cuidado só para que o nível de 
stress não atrapalhe as coisas. Ao longo da semana, lem-
bre-se de descansar e repor bem as suas energias.

ESCORPIÃO - O céu desse momento pede mais 
paciência e alguns cuidados, escorpiano. Você 
pode se estressar com mais facilidade com as 
pessoas e acabar discutindo, até por bobagem. 
Cuidado ao reagir por impulso e tenha cuidado na 

comunicação, escolhendo muito bem cada palavra. Cuidado com 
os gastos, você pode perder o controle das finanças.

SAGITÁRIO - Seus dias pedem foco no tra-
balho, cuidado com a saúde e movimento, 
sagitariano. Bom momento para tomar inicia-
tiva e fazer coisas novas. Mas existe o risco 
de você estar mais ansioso, nervoso e irrita-

do e isso pode se refletir em suas relações, especialmente 
as familiares. São bons dias para mudar hábitos e pensar 
mais em qualidade de vida.

VARIEDADES

(semana entre 03/02 e 10/02)
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Preso suspeito de crime DE feminicídio em Torres

Foi preso na manhã desta segunda-feira, 
03 de fevereiro, por volta das 11h, o suspeito 
pelo crime de Feminícidio ocorrido recente-
mente em Torres. O homem J.A.M., ex-es-
poso da vítima e policial militar da reserva, 
apresentou-se na delegacia de Polícia de 
Torres acompanhado de seu advogado, en-
tregando também a arma do crime. O caso 
vitimou Neila Roldão Scheffer, 33 anos, na 
última quinta-feira, 30 de janeiro. Ela foi as-
sassinada com 3 tiros em sua residência, no 
bairro São Braz.

De acordo com o delegado titular da De-
legacia de Polícia Civil de Torres, Juliano 
Aguiar de Carvalho, desde a data do crime, 
a Brigada Militar e Polícia Civil empregaram 
vários recursos para a captura do suspeito. O 
delegado informou também, que, logo após 
a informação do crime, imediatamente a Po-
lícia Civil de Torres representou pela prisão 
preventiva do acusado, a  qual foi decretada 
pela justiça rapidamente também. 

O homem foi encaminhado ao Presídio 
Militar, em Porto Alegre.

BRIGADA MILITAR PRENDE JOVEM COM GRANDE 
QUANTIDADE DE DROGAS EM TORRES

Policiais militares do 1º 
BPChoque (de Porto Alegre) 
- os quais estão em apoio na 
50ª Operação Golfinho em 
Torres -  realizavam 'ação 
inquietação' na tarde desta 
quinta-feira (6), na Rua San-
ta Maria, bairro São Jorge. 
"Ao ser abordado ele não 
obedeceu e tentou fugir, 
mas foi acompanhado e 
abordado no interior de um 
pátio", ressalta a comunica-
ção da BM

Na ocasião, abordaram 
W., de 18 anos, que estava 
em atitude suspeita na via 
pública. Durante a revista 
pessoal os PMs encontra-
ram uma grande quanti-
dade de drogas com o jo-

vem: 89 porções de crack; 
03 porções de maconha; 
41 porções de cocaína; 27 
eppendorffs de cocaína;03 

comprimidos de ecstasy. O 
indivíduo foi levado preso à 
Delegacia de Polícia  de Tor-
res.

POLÍCIA CIVIL  DE TORRES 
PRENDE MAIS UM SUSPEITO DE 

TRÁFICO DE DROGAS
Agentes da Delegacia de 

Polícia de  Torres, na data de 
hoje 06/02/2020 sob coorde-
nação do Delegado de Polícia 
Juliano Aguiar de Carvalho, 
cumpriram Mandado de Bus-
ca e Apreensão, na cidade 
de Torres, onde prenderam 
um indivíduo em Flagrante 
delito. O mesmo estava com 

dinheiro e drogas(cocaína e 
maconha) - as  quais estavam 
em depósito no interior de 
um liquidificador - além de 
uma antena interna de TV. 
Diante dos fatos, o individuo 
recebeu voz de Prisão em 
Flagrante, sendo após  con-
duzindo a DP , para demais 
formalidades legais.

FORAGIDO DE 
SANTA MARIA É PRESO EM 

TRÊS CACHOEIRAS
Na manhã desta terça-

-feira (4), a Brigada Militar 
(BM) capturou um indiví-
duo na situação de foragido 
na Rua José Manoel Schef-
fer, bairro Iate, no município 
de Três Cachoeiras. Após 
acompanhamento feito por 
uma equipe de agentes de 
inteligência do 2º BPAT, foi 
confirmado tratar-se de G. 
de 23 anos de idade (ante-
cedentes por roubo a pe-
destre, furto qualificado e 
furto descuido). 

"Ele estava evadido (do 
sistema prisional) desde 
06/09/2018, da Casa Prisio-
nal de Santa Maria -sendo 
que ele tinha um manda-
do de prisão por aquela 
comarca. O homem ainda 
tentou ludibriar os policiais 
dizendo ser seu irmão, mas 
foi descoberto via foto do 
sistema de consultas", des-
tacou a comunicação da 
BM. O indivíduo foi levado 
à Delegacia de Polícia de 
Torres.

Presos dois suspeitos de tentativa de 
homicídio por arma branca em Torres
Sob coordenação do De-

legado de Polícia Juliano 
Aguiar de Carvalho, agentes 
da Delegacia de Torres, na 
segunda-feira (03/02) elu-
cidaram e deram cumpri-
mento a prisão preventiva 
de dois indivíduos, os quais 

são suspeitos de tentati-
va de homicídio por arma 
branca em Torres. 

"O crime ocorreu em 
25/01/2020, no bairro Ita-
peva, sendo que havia dei-
xado a vítima hospitalizada 
(em decorrência das faca-

das). As prisões foram efe-
tuadas na cidade de Caxias 
do Sul pelos agentes da 
delegacia de Torres, com o 
apoio da Draco Caxias (De-
legacia de Repressão ao Cri-
me Organizado)", explicou 
o delegado Juliano .

Ex-marido da vítima apresentou-se na Delegacia de Polícia na segunda-feira (03), inclusive entregando arma do crime. No domingo 
(02), passeata contra feminicídio havia sido realizada em Torres (foto)

Passeata contra o feminicídio no domingo (02)
Neste domingo, dia 2 de fevereiro, em tor-

no de 120 pessoas se reuniram em passeata 
pedindo providências exemplares contra os 
Feminicídio, especificamente em Torres. A 
motivação foi o caso do último dia 30 de ja-
neiro, onde a vítima foi a torrense Neila Rol-
dão Sheffer.

O grupo – principalmente de mulheres, 
mas também com a presença de homens – 
partiu do batalhão da Brigada Militar de Tor-

res, na Avenida Castelo Branco e caminhou 
com apoio de guarnições da BM até a Delega-
cia de Polícia, seguindo adiante para a disper-
são na Praça XV de Novembro.

A irmã de vítima do feminicídio, Renata 
Roldão, foi uma das líderes do ato contra a 
violência. Com ela, familiares e amigos próxi-
mos à vítima pediam JUSTIÇA EXEMPLAR das 
autoridades para com o assassino. Cartazes 
com palavras de ordens eram carregados pe-

las manifestantes com dizeres do tipo, “Parem 
de nos matar”, "Queremos o direito de viver" 

e "cultura do machismo como causa do femi-
nicídio".
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Preso mais um indivíduo por 
tráfico de drogas em Torres
Mais um indivíduo foi preso 

por tráfico de drogas em Tor-
res. A prisão ocorreu às 17h 
de quarta-feira (5), através da 
Força Tática da Brigada Militar 
(BM)  que efetuava a "Ação In-
quietação" na rua José Osório 
Cabral, bairro Getúlio Vargas. 

Com o suspeito foram en-
contrados um invólucro com 
34 pedras de crack prontas 
para serem comercializadas e 
R$ 99,00 em notas trocadas. 
Ele foi identificado como P.  
de 19 anos (antecedentes por 
tráfico de entorpecentes). "O 

homem já havia sido preso por 
tráfico no dia 26 de novembro 
de 2019, no mesmo local e ha-
via sido solto em audiência de 
custodia. Ele foi levado à De-
legacia de Polícia de Torres", 
conclui a comunicação da Bri-
gada Militar.

POLICIAL

HOMENS SÃO PRESOS COM ARMA 
E DROGAS EM ARROIO DO SAL

No domingo (2), por volta das 
20h, policiais militares estavam re-
alizando a "Ação Inquietação" em 
Arroio do Sal. Na rua Ana de Vargas 
Pereira, bairro Sereia do Mar, per-
ceberam uma movimentação típica 
de venda de entorpecentes. Eles 
visualizaram um homem saindo 
com uma motocicleta de uma casa 
e fizeram a abordagem do mesmo 
identificando R. de 33 anos (ante-
cedentes por esbulho possessório, 

tráfico de drogas, lesão corporal, 
ameaça, receptação, homicídio, 
furto qualificado, roubo a transpor-
te coletivo e porte ilegal de arma).  

Na sequência outro indivíduo 
-  identificado como D. de 48 anos 
(antecedentes por apropriação in-
débita) - também foi abordado e 
com ele foram localizadas 02 pe-
dras de crack. Logo após um ter-
ceiro indivíduo foi avistado mas 
saiu correndo para dentro de um 

pátio, sendo perseguido, aborda-
do e identificado W. de 23 anos 
-  o qual estava com 49 pedras de 
crack, quantia de R$77,00 reais e 
um revólver marca Taurus, cal .38 
com 02 munições intactas. Ele ain-
da indicou onde estariam mais 43 
tijolinhos de maconha, 08 porções 
de cocaína e 02 pés de maconha. 
Todos os homens foram levados 
presos à Delegacia de Polícia de Ar-
roio do Sal.

HOMEM É PRESO COM ARMA E 
CÂMERAS DE VIGILÂNCIA EM TORRES

Mais uma prisão foi efe-
tuada às 4h da madruga-
da desta terça-feira (4), em 
Torres. Na ocasião, na Rua 
Recife (bairro Vila Nova), po-
liciais militares observaram 
a movimentação típica de 
traficância no local e visua-
lizaram um indivíduo saindo 
de uma casa. Ele foi abor-

dado e identificado como 
A. de 38 anos - com antece-
dentes por desobediência, 
porte ilegal de arma de fogo, 
tráfico de drogas,, ameaça, 
resistência, lesão corporal, 
arrombamento de residên-
cia, receptação e situação de 
foragido. 

"Na cintura do suspeito 

foi localizado um revólver 
marca Taurus cal .32 com 03 
munições intactas. Na sequ-
ência foram identificadas 04 
câmeras utilizadas para cui-
dar a movimentação policial. 
O indivíduo foi levado à De-
legacia de Polícia de Torres", 
ressaltou a comunicação da 
Brigada Militar.

HOMEM COM LONGA FICHA CRIMINAL É PRESO POR TENTAR 
MATAR A MULHER EM TORRES

Às 16h de sexta-feira (31/01), 
a Brigada Militar (BM) foi cha-
mada no bairro Predial, no mu-
nicípio de Torres, para atendi-
mento de uma mulher vítima de 
agressão. Trata-se de uma mu-
lher de 46 anos, que estava sen-

do ameaçada pelo companheiro 
de 41 anos. Ele já estava com 02 
armas brancas, gritando que iria 
matar a vítima a facadas - mas 
os policiais chegaram a tempo e 
detiveram o agressor. 

O agressor possuí cerca de 

40 passagens pela polícia,  sen-
do que possuí antecedentes 
por descumprimento de medi-
da protetiva de urgência (5x), 
ameaça (15x), lesão corporal 
(8x),  desobediência (4x), per-
turbação da tranquilidade (2x), 

injúria (3x) e desacato (2x). Ele 
foi  levado preso à Delegacia de 
Polícia, onde foi autuado em 
flagrante delito e enquadrado 
na Lei Maria da Penha. "O ho-
mem é contumaz e teve sua li-
berdade decretada dias atrás, 

em 20/01/2020. Sendo que ele 
estava preso justamente por já 
ter descumprindo uma medida 
protetiva, por crime que foi co-
metido contra a mesma vítima" 
concluí a comunicação da Briga-
da Militar.

MORADOR DE RUA É PRESO EM TRÊS CACHOEIRAS POR ESTAR FORAGIDO
Policiais militares realizavam 

ação de inquietação às 21h de 
quarta-feira (5) quando suspeita-
ram de um individuo às margens 

da BR 101, Km 12, região central 
de Três Cachoeiras. O homem foi 
identificado como P. 34 anos - 
com antecedentes por posse de 

entorpecentes (3x), furto descui-
do, furto mão grande (2x), viola-
ção de direito autoral (7x), crimes 
contra a ordem tributária, roubo 

de telefone celular, recaptura 
de preso (6x), resistência e dano 
qualificado (2x). Durante consul-
ta ao sistema foi constatado que 

o homem (de longa ficha crimi-
nal) estava sendo procurado pela 
justiça, sendo assim levado à De-
legacia de Polícia de Torres.
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O número de empregos nos seg-
mentos de Alojamento e Alimen-
tação, atividades ligadas ao setor 
de turismo, cresceu 3,7% em 2019 
na comparação com 2018. Os dois 
ramos ocuparam um total de 5,5 
milhões de trabalhadores no ano 
passado, avanço este associado 
principalmente aos serviços de ali-
mentação.

Os dados, divulgados na semana 
passada pelo IBGE (Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Estatística), 
integram a Pesquisa Nacional por 
Amostra de Domicílios Contínua 
(PNAD Contínua). O resultado é o 
maior, desde 2012, entre todos os 
grupos avaliados no levantamento, 
como Serviços, Indústria, Agrope-
cuária, Construção e Transporte.

A categoria ‘Outros Serviços’, 
que também inclui atividades re-

lacionadas ao turismo, segundo 
classificação do IBGE, também 
apresentou alta no número de tra-
balhadores: de 19,9%, em relação 
a 2014, e de 30,9%, na comparação 
com 2012. Em âmbito nacional, a 
taxa de desemprego no Brasil caiu 
para 11% no último trimestre de 
2019, menor índice nos três meses 
terminados em dezembro desde 
2015, quando atingiu 8,9%.

Na comparação entre o trimes-
tre móvel outubro-dezembro de 
2019 e o mesmo período de 2018, 
houve crescimento de empregos 
nos seguintes grupamentos: Aloja-
mento e Alimentação (5,2%, - mais 
282 mil pessoas, maior alta no pe-
ríodo), seguido de Outros Serviços 
(4,5% - mais 221 mil pessoas) e 
Indústria (3,3% - mais 388 mil pes-
soas).

TURISMO

Empregos no turismo cresceram 3,7% em 2019
Foram 5,5 milhões de trabalhadores atuando nos segmentos de Alojamento e Alimentação, atividades ligadas ao setor no Brasil

DEMANDA DOMÉSTICA 
 Em junho de 2019, o Mi-

nistério do Turismo fechou 
uma parceria com o IBGE para 
acrescentar perguntas sobre 
turismo nos questionários da 
PNAD Contínua. O acordo per-
mitiu a inclusão de 48 tóipicos 

a respeito do setor, e a primei-
ra amostragem deve ser apre-
sentada ainda neste ano.

Segundo o ministro do Tu-
rismo, a cooperação trará 
ganhos imprescindíveis para 

mensurar o alcance e os re-
sultados das políticas públicas 
adotadas pelo MTur em todo 
o país. “Precisamos monitorar 
o comportamento do setor 
turístico brasileiro e ver se as 
ações chegam na ponta”, ex-

plica Álvaro Antônio.
PNAD - Segundo o IBGE, a 

PNAD tem um universo de 
pesquisa de 200 mil domicílios 
e acompanha flutuações tri-
mestrais e a evolução da força 
de trabalho em curto, médio e 

longo prazos, além de outras 
informações necessárias ao 
estudo do desenvolvimento 
socioeconômico do Brasil.

Fonte: Ministério do 
Turismo
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Secretário de Educação reúne-se 
com o corpo diretivo para tratar sobre 

o ano letivo 2020

ARROIO DO SAL - Na 
tarde de segunda-feira 
(03 de fevereiro), o Se-
cretário de Educação 
Diego Dias deu as boas 
vindas aos diretores e 
vice-diretores das esco-
las municipais de Arroio 

do Sal. As aulas iniciam 
dia 17 de fevereiro para 
mais de 1600 alunos da 
rede municipal.

A primeira reunião 
para preparar o início 
do ano letivo teve como 
pauta as obras que as 

escolas estão receben-
do; a organização do 
quadro e o aperfeiçoa-
mento pedagógico para 
os profissionais da edu-
cação, o qual acontece-
rá nos dias 10, 11 e 12 
de fevereiro.

Arroio do Sal tem campeões no 
Circuito Gaúcho de Futevôlei

Os atletas Deivid 
da Silva e Erandu 
Braga, representan-
tes de Arroio do Sal, 
foram campeões na 
primeira etapa do 
Circuito Gaúcho de 
Futevôlei, na catego-
ria bronze. A etapa 
foi realizada nos dias 
18 e 19 de janeiro, 
em Capão da Canoa. 
A dupla arroio-salen-
se lidera o circuito 
que terá mais oito 
etapas ao longo do 
ano.

"A Prefeitura Mu-
nicipal de Arroio do 
Sal parabeniza os 
atletas e deseja su-
cesso nas próximas 
etapas da competi-
ção", destacou a mu-
nicipalidade, em seu 
site oficial. O evento 
reuniu 360 atletas na 
modalidade futevôlei 
e 170 atletas na mo-
dalidade Teqball, es-
porte disputado em 
duplas em uma mesa 

com dimensões se-
melhantes a uma de 
pingue-pongue (que 

mistura fundamen-
tos do futevôlei e de 
altinha).

Arroio do Sal recebe verba 
para investir na Saúde

Nesta segunda-feira 
(03), o Prefeito de Arroio 
do Sal, Affonso Flávio 
Angst (Bolão), recebeu a 
visita do Assessor do De-
putado Paulo Pimenta, 
Sandro Coelho. Na oca-

sião, na presença do líder 
partidário do PT, Gastão 
Wagner, e do Secretário 
Geral do PT de Três Ca-
choeiras Cleber Oliveira, 
foi assinado o repasse de 
R$ 150 mil para investi-

mentos na área da Saúde 
do município.

"O Prefeito agradece 
imensamente a emenda 
do Deputado Paulo Pi-
menta", ressalta a comu-
nicação de Arroio do Sal.

CEEE Arroio do Sal informa 
que haverá desligamentos 

de rede no Centro
A CEEE de Arroio do Sal está rea-

lizando manutenções na rede elé-
trica do município. Devido a isso, 
alguns desligamentos ocorrerão 
na região central do município, dia 
12 de fevereiro (quarta-feira). Con-
fira os locais e horários

12/02 – das 13h às 19h
Avenida Duque de Caxias – do 

nº 24 ao 219; Avenida Torres – do 
nº 19 ao 201; Rua Alegrete – do 
nº 165; Rua Bagé – do nº 102 ao 
510; Rua Beira Mar Norte – do nº 
124 ao 519; Rua General Osório – 
do nº 20 ao 242; Rua José Weimer 

Vianna – do nº 25 ao 273; Rua Pau-
lista – do nº 81 ao 578; Travessa do 
Riacho – nº 86

12/02 – das 16h às 18h30min
Avenida Arroio do Sal – do nº 

334 ao 485; Rua Alegrete – do nº 
86 ao 200; Rua Bento Gonçalves 
– do nº 80 ao 265;Rua Erechim – 
do nº 97 ao 236; Rua José Weimer 
Viann – do nº 25 ao 633; Rua Pas-
so Fundo – do nº 138 ao 285; Rua 
Santa Maria – do nº 155 ao 349; 
Rua Uruguaiana – do nº 40 ao 147; 
Travessa do Riacho – do nº 86 ao 
187
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Prefeitura de Torres apresenta projeto para Páscoa a 
empresários e homenageia os que colaboraram no evento do Natal

SEU

TOYOTA
ESTÁ NA
SAVARAUTO.

NOVO COROLLA 
GLi 2020

COM BÔNUS DE 
R$ 5.000 

A Prefeitura de Torres apresentou nesta 
última quarta-feira, 5 de fevereiro, o proje-
to “Páscoa na Praça.” O evento vai ocorrer 
entre os dias 3 e 12 de abril, com centrali-
zação das atividades na Praça XV. O projeto 
foi apresentado na Sala de Reuniões, onde 
também foram homenageados os empre-
sários que contribuíram com a realização 
Natal 2019, “Um Mar de Amor e Paz. a 
oportunidade, Receberam o troféu com o 
símbolo da programação natalina.

Estarão na Praça XV, pórtico do evento, 
a toca do coelho, no estilo da casinha do 
Papai Noel, com ovos, cenouras e coelhi-
nhos de fibras incluídos no espaço, alusivas 
à Pascoa. Os nove dias de programação vão 
contar com atividades lúdicas e simbólicas 
referente à Semana Santa. A Praça também 
terá balão que além da Páscoa, divulgará 

o 32º Festival Internacional de Balonismo. 
Que acontecerá entre os dias 29 de abril e 
3 de maio.

De uma maneira geral, os empresários 
mostraram-se interessados pelo projeto, 
comentando que para o maior desenvolvi-
mento do município é necessário a parceria 
entre a administração municipal e o em-
presariado. Foi lembrado no encontro que 
o grande sucesso no evento de Natal, com 
a participação de 15 mil pessoas, resultou i 
da parceria do município com o empresa-
riado local. Presentes na reunião, represen-
tantes da Secretaria de Turismo, Cultura e 
Esporte, da Secretaria de Trabalho, Indús-
tria e Comércio e Gabinete do Prefeito.

Foram homenageados as seguintes em-
presas e entidades: KS Construtora, VCA 
Maggi, Pinho, Rdimer, Monte Bello, AHRBS, 

ACTOR, Associção dos Camelôs, Associação 
da Praça XV e Sesc. FONTE: Prefeitura de Torres

AÇÃO DE LIMPEZA 
VOLUNTÁRIA EM ARROIO DO SAL

Em parceria com a Eco Surf, o proje-
to Praia Limpa Torres  participou de uma 
Ação de Limpeza voluntária em Arroio do 
Sal neste domingo (02/02).  O evento foi 
coordenado por Claudio Becker, da Eco 
Surf e integrou voluntários que participa-
ram desta ação em prol da natureza.

"Destaque negativo para a grande 
quantidade de BITUCAS DE CIGARRO re-

colhidas em apenas 20min por um vo-
luntario - bem como muitos CANUDOS 
PLÁSTICOS  também nas areias da faixa 
central de Praia em Arroio do Sal", res-
saltou Alexis Sanson, do Praia Limpa Tor-
res, que complementa: "As BITUQUEIRAS 
precisam ser igualmente multiplicadas 
em diversos pontos de Arroio do Sal, e é 
necessário ocorrer uma CAMPANHA EDU-

CATIVA sobre os malefícios da BITUCA DE 
CIGARRO poluindo o meio ambiente (Pra-
ticamente 5 mil itens químicos em 1 bitu-
ca)", concluí Alexis. 

O coordenador do Praia Limpa Torres 
sugere ainda que a prefeitura de Arroio 
do Sal "pense seriamente em uma Lei Mu-
nicipal para proibir uso de itens plásticos 
descartáveis na faixa de Praia".
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O primeiro Levantamento do Ín-
dice Rápido do Aedes aegypti (LIRAa) 
de 2020, realizado entre os dias 8 e 
25 de janeiro, apontou resultados ne-

gativos para o Aedes aegypti nas sete 
amostras coletadas. A pesquisa foi 
realizada em 26 quarteirões, sendo 
inspecionados 390 imóveis nas locali-

dades de Laje-
adinho, Santo 
Anjo da Guar-
da e Centro. 
A ação foi 
realizada pe-
las Agentes 
de Combate 
a Endemias 
da Secretaria 
Municipal de 
Saúde, Daiane 
Borges e Me-

lissa Licker.  
O Aedes aegypti é um grande pro-

blema de Saúde Pública que atinge 
todo o mundo. No Brasil, as condi-
ções climáticas tem favorecido a pro-
liferação do mosquito, ocasionando 
um aumento significativo de casos 
nos últimos anos.

Apesar do resultado negativo para 
larvas de aedes em Três Cachoeiras, 
a única forma de prevenção é acabar 
com o mosquito -  mantendo o domi-
cílio limpo e eliminando os possíveis 
criadouros. Roupas que minimizem 
a exposição da pele, repelentes e in-
seticidas, mosquiteiros, entre outros, 
também podem ser usados.

Prefeitos de Três Cachoeiras e Mampituba assinam convênio do 
Consórcio para Infraestrutura Rodoviária Urbana e Rural

O prefeito de Três Cachoeiras, Flávio 
Raupp Lipert, assinou na última semana, 
com a Caixa Econômica Federal, o con-
vênio do Consórcio Intermunicipal de 
Desenvolvimento de Infraestrutura Ro-
doviária Urbana e Rural (CIDIRUR), que 
disponibilizará R$ 3,8 milhões de reais 
em recursos para investimentos em es-
tradas rurais nos municípios de Três Ca-
choeiras, Itati, Cambará do Sul e Mam-
pituba. Além de Flávio, que foi eleito o 
presidente do Consórcio, firmaram tam-
bém o convênio o prefeito de Cambará 
do Sul, Schamberlaen José Silvestre, o 
prefeito de Itati, Flori Werb e o prefeito 
de Mampituba, Dirceu Selau.

O anúncio do recurso, que será de 

quase R$ 1 milhão de reais para cada 
município, foi comemorado pelos pre-
feitos. “É uma conquista inédita para a 
região. A união dos prefeitos foi funda-
mental para que isso acontecesse. Con-
seguimos sensibilizar as autoridades em 
Brasília e hoje estamos proporcionando 
a nossa população um dos maiores in-
vestimentos dos últimos tempos”, afir-
mou Flávio.

O recurso foi conquistado junto ao 
Ministério da Agricultura e não terá 
nenhum custo aos municípios. “Não é 
financiamento. Não será necessária ne-
nhuma devolução do dinheiro”, explicou 
o prefeito, ressaltando ainda que vai 
faltar estradas para serem recuperadas. 

“Nós vamos conseguir recuperar todas 
as entradas rurais de Três Cachoeiras. 
Todas as comunidades serão atendidas, 
desde a divisa de Dom Pedro de Alcân-
tara até Três Forquilhas”, garantiu Flávio-
Lipert.

O próximo passo agora é cada muni-
cípio apresentar ao Ministério da Agri-
cultura o projeto de execução das obras, 
para que posteriormente sejam libera-
dos os recursos. De acordo com Flávio, 
em Três Cachoeiras o projeto já está sen-
do desenvolvido em caráter emergencial 
para que se possa licitar e iniciar as obras 
antes do período eleitoral.

FONTE: Prefeitura de Três Cachoeiras

REGIÃO

Psicólogo

Atualmente, estamos passando pelo Trânsito do planeta Urano pelo signo de 
Touro. Urano fica em torno de 7 anos em cada signo e a sua influencia é mais 
na geração do que na individualidade  da pessoa. Desde 2018, Urano entrou no 
signo de Touro e irá trazer mudanças comportamentais durante 7 anos.  Urano 
é o planeta das mudanças inesperadas  e radicais, da inovação, da tecnologia 
e também da liberdade. Quando Urano passa por um signo ele traz mudanças 
comportamentais em relação a um determinado assunto.

Com Urano em Touro devemos ter diversas mudanças no que tange a mate-
rialidade, os recursos financeiros e a estabilidade. Touro é um signo do elemento 
Terra que busca a manutenção das coisas e tem uma grande visão concreta e 
material da vida. Com Urano em Touro já estamos percebendo algumas mudan-
ças de comportamento de consumo, como por exemplo, a tendência de apenas 
usar os equipamentos sem necessariamente comprá-los como é o caso do aluguel 
de carros e de bicicletas. O consumismo também deve ser substituído pelo mini-
malismo ou por um consumo mais consciente, onde compramos o que realmente 
interessa e usamos os recursos materiais com mais prudência.  Além disso, nunca 
tivemos tantos meios de comunicação nos ensinando a economizar e juntar di-
nheiro como neste momento, em que cada dia surge um novo canal ensinando a 
investir e a economizar. 

Urano em Touro também trará mudanças naquilo que é muito estável princi-
palmente nas relações de trabalho, pois Urano sempre traz mudanças, aliás mu-
danças onde menos esperamos.  Como Urano está em Touro, o signo da calma e 
da paciência, as mudanças podem demorar a ocorrer, mas quando vierem serão 
definitivas. 

Pra quem tem o Sol no signo de Touro, estas mudanças irão interferir direta-
mente na vida pessoal  e na sua personalidade.  Quem tem Lua, Vênus, Mercúrio 
ou Marte em Touro também  irá sentir mais as mudanças em sua individualidade. 

Mas quando Urano traz mudanças, elas sempre vem para melhorar e trazer 
novas oportunidades. 

Por Juliana Mesquita Inácio

Urano em Touro 

Campanhas de vacinação iniciam nesta 
segunda-feira (10) em Dom Pedro e Três Cachoeiras

Nessa segunda-feira, dia 10 de 
fevereiro, iniciam em Dom Pedro 
de Alcântara e Três Cachoeiras cam-
panhas de vacinação.  Em Três Ca-
choeiras, a campanha de vacinação 
é especialmente contra o sarampo 
-focada em pessoas com idade en-
tre 5 e 19 anos, que devem procu-
rar a Policlínica Municipal das 8h às 
17h, para realizar a imunização. O 
dia D mobilização nacional da cam-
panha será no sábado, dia 15 de fe-
vereiro.

Além da campanha de vacinação 
contra o sarampo, a Secretaria de Saú-
de de Três Cachoeiras está realizando 

a dose de reforço da vacina contra a 
febre amarela nas pessoas que rece-
beram a imunização antes de comple-
tar cinco anos de idade. A orientação 
é do Mistério da Saúde, considerando 
o risco de introdução do vírus da febre 
amarela no Rio Grande do Sul.

DOM PEDRO DE ALCÂNTARA 
- Em Dom Pedro de Alcântara, as 
campanhas de vacinação contra o 
sarampo, febre amarela e HPV. A 
campanha ocorre no Posto de Saú-
de das 8h às 12h e das 13h às 17h.  
A imunização contra o sarampo é 
voltada para pessoas entre 5 e 19 

anos de idade. A vacinação contra 
a febre amarela é para as pessoas 
que fizeram a primeira dose antes 
de completarem os 5 anos de idade. 
O reforço será dado, respeitando o 
intervalo de 30 dias. As pessoas que 
realizaram a vacina depois dos 5 
anos, não é necessário. 

Além dessas duas campanhas 
em Dom Pedro, será intensificada 
também a vacinação do HPV entre 
a faixa etária dos 9 aos 15 anos in-
completos para as meninas e dos 
11 aos 15 anos incompletos para os 
meninos.  Quem tiver dúvidas deve 
levar a carteira de vacinação no Pos-

to de Saúde para verificação de um 
profissional de saúde. Os adultos 

também devem atualizar suas car-
teirinhas. 

Secretaria de Obras segue trabalhando na manutenção 
de estradas em Dom Pedro de Alcântara 

A Secretaria de Obras de Dom 
Pedro de Alcântara iniciou nesta 
semana a limpeza de algumas es-
tradas no município. Os trabalhos 
estão sendo realizados na comu-
nidade de Morro dos Passarinhos 
em direção ao Morro da Boa Vis-
ta. Na última semana, a Secreta-
ria também roçou as estradas do 
Morro das Pedras e fez a terra-
planagem no terreno onde está 
sendo construída a nova 
escola, na comunidade do 

Canto do Hilários. 
Também sob a coordenação 

do secretário, Diego Lumertz, a 
Secretaria de Agricultura têm tra-
balho constantemente para aten-
der as solicitações dos agriculto-
res. Nesta semana, o preparo da 
terra para o plantio foi realizado 
em diversas propriedades do 
Arroio dos Mengues, Canto dos 
Lumertz, Canto do Hilários e Boa 

Vista. Além disso, foram feitas 
manutenções e aberturas de es-
tradas agrícolas nas propriedades 
e limpeza de valos. 

Os agricultores que necessi-
tarem de algum serviço em suas 
propriedades devem fazer um 
requerimento na Secretaria de 
Agricultura. O atendimento será 
feito com a maior brevidade pos-
sível. 

Levantamento aponta resultados negativos nos índices do 
mosquito aedes aegypti em Três Cachoeiras
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SOCIEDADE NA TEMPORADA TORRENSE
Verão em Torres é sinônimo de cidade lotada e agito social redobrado. Com um dos Réveillons mais famosos do Brasil e uma variada opção de restaurantes, clubes e 

até mesmo a possibilidade de curtir o melhor da praia ao ar livre, são várias as atividades sociais que envolvem a comunidade da mais bela praia gaúcha - seja saindo 
para aproveitar com os amigos ou curtindo em casa. Confira a seguir alguns cliques da colunista social Vera Lia Cavalheiro, registrando bons momentos em Torres.

Por Vera Lia Cavalheiro

Casal Antônio Ventre fez  excelentes aquisições no leilão real-
izado por Nicholas Bublitz e Norton Fernandes Filho

A escritora Lisana Bertussi , no 
lançamento de sua obra " Monalisa no 

retrovisor", na SAPT, com Diretoria

Ornella Anselmo Hess comprando 
obra de Juarez Machado em leilão , 

Inês Rosa Kotz observa...

Alice Saenger Aguiar recebeu para almoço a Diretora dos Ex - Alunos do Bom Conselho 
em sua casa na praia

Siglia Leiria, Mariazinha e Silvana Ciulla 
Paulo com a palestrante Lisana Bertussi

Sempre atuantes, passado e presente : Luiz Carlos Lisboa e 
San Lopes

Maria Aparecida Araujo Santos ( a melhor 
levantadora) e eu... jogávamos vôlei no colégio

Moacir e Lúcia Helena de 
Araújo Lima com Lene Maia

Moacir Costa de Araújo Lima e sua obra" O Perdão" 
com grupo da Confratorres

A campeã em natação 
Maria Eduarda Maia Ramos 
ao ser convidada pela Dire-

toria para ser a Rainha da 
SAPT 2020

Olga Pereira Renck, Miriam 
Bopp Meister e Vera Nonoay 

Schneider Santos!( o triunvirato 
inseparável)  lembrando tempo 
da juventude no morro do Farol

Liliana Boll, Rosamaria Moreira 
Guedes, Vera Lia Fortini Cavalheiro e 
Helenara Amoretti Machado Milanez 
na homenagem à Nossa Senhora dos 

Navegantes
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Por Renata Fortes* 
Advogada animalista atuante na ATPA - Coração Animal

O mundo está em alerta por causa de um novo vírus da família conhecida como 
Coronavírus, responsável por doenças respiratórias – de gripe comum à Síndrome 
Respiratória Aguda Severa (Sars) e Síndrome Respiratória do Oriente Médio 
(Mers). 

Em 2002, a Sars foi identificada pela primeira vez na China, se espalhou rapida-
mente e matou 774 pessoas. A Mers apareceu em 2012 e foi responsável por mais 
de 800 óbitos.

Sem nome ainda, este novo vírus já contaminou 24.363 pessoas levando à morte 
563 na China e vem se disseminando em outros países, como Estados Unidos, 
França, Alemanha, Tailândia. No Brasil, há 11 casos suspeitos aguardando confir-
mação. 

Ainda há muitas lacunas sobre este novo vírus, mas os pesquisadores já chegar-
am a algumas conclusões acerca do seu surgimento.

Os primeiros casos apareceram na cidade de Wuhan (China), com 80 mortes e 
2.400 pessoas infectadas. Na cidade, há um mercado de frutos do mar e animais 
exóticos, onde se vende animais vivos e mortos de diversas espécies. Sabe-se que 
o coronavírus tem a sua procedência nos morcegos, usados no preparo de sopas. 
O novo vírus também teria esta origem, contudo, em uma nova versão. Diante 
da suspeita, o mercado de Wuhan foi fechado, e o consumo e comércio da carne 
de caça de animais selvagens e exóticos estão proibidos na China e os criadores 
cumprem quarentena.  

Pesquisadores alertam para o perigo que há em consumir animais silvestres, 
fruto de caça ou mesmo criação. Os animais podem ser apenas hospedeiros dos 
vírus, o que significa que o animal não manifesta a doença, apenas a transmite.

Na realidade, o perigo não reside apenas no consumo dos animais silvestres, 
haja vista a gripe suína, cuja variante do vírus Influenza (endêmico nos porcos) 
chamada de gripe A levou a uma pandemia em 2009, e já vitimou mais de 18 mil 
pessoas no mundo.

Animais não humanos, assim como os humanos, são organismos complexos, 
hospedando vírus, bactérias e fungos necessários para o metabolismo. Adoecem 
e são capazes de transmitir doenças. Além disso, possuem sistema excretor, o que 
pode contaminar facilmente o restante do organismo quando atingido durante a 
caça, por exemplo.  

No Brasil, diversas pessoas praticam a caça ilegal, alimentando-se dos animais, 
assim como há muitos matadouros clandestinos, que vendem carne sem inspeção 
sanitária.

Com o crescimento da população mundial, levando a poluição dos rios, mares, 
solo e florestas próximas às plantações pulverizadas indiscriminadamente com 
pesticidas, muitos animais silvestres estão adoecendo sem que os pesquisadores 
tenham conhecimento dos riscos desses animais serem consumidos por humanos.  

O mais preocupante sobre os vírus é que eles sofrem mutações, e passam a se 
propagar por outros meios que não seja apenas o consumo direto de animais. Por 
exemplo, a gripe suína, aviária, o coronavírus e o novo coronavírus são transmiti-
dos pela saliva entre humanos.

O mundo está sob nova ameaça, sem dúvida. Muitos pesquisadores alertam 
para o cenário que estamos criando nada favorável para a nossa permanência 
no Planeta, formado por um número elevado de seres humanos (já somos 8 bil-
hões de pessoas no Planeta), precárias condições de higiene (no Brasil 60% da 
população não possui rede de esgoto em suas casas), aumento da pobreza pela 
desigualdade social. 

Logo a desnutrição, o sistema de saúde precário, o consumo de animais, o 
desmatamento de áreas verdes, poluição da água e do ar, uso de agrotóxicos, 
o crescimento desordenado das grandes cidades que leva ao acúmulo de lixo e 
esgoto sem tratamento sanitário e o consumo excessivo de antibióticos por meio 
da ingestão de carne, tudo isso representa uma arma de destruição em massa que 
estamos apontando para a nossa própria espécie.

Conheça o trabalho da ATPA: 
Facebook: https://www.facebook.com/atpa94/ 
Site: https://www.atpacoracaoanimal.org/
Fazemos parte da NFG : Cadastre o seu Cpf na NFG e indique a ATPA como entidade a 

ser beneficiada.

Coronavírus e veganismo

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

MEIO AMBIENTE

Geoparque e Serviço 
Geológico do Brasil  promovem 
capacitação para professores

A educação é um dos principais pilares de 
um Geoparque Cânions do Sul. Com o objetivo 
de ampliar o conhecimento sobre o patrimô-
nio geológico e sensibilizar sobre a importância 
da sua conservação, foi realizada na segunda-
-feira, dia 3 de fevereiro, mais uma capacita-
ção para educadores. Promovido em parceria 
com a CPRM – Serviço Geológico do Brasil - o 
treinamento aconteceu em Jacinto Machado e 
contou com a participação de professores de 
História e Geografia dos municípios de Santa 
Catarina que fazem parte do Projeto.

De forma muito prática e didática, os geó-
logos Andrea Sander e Carlos Peixoto ministra-
ram uma verdadeira aula sobre geociências, 
evolução da Terra, tipos de rochas e minerais, 
preservação dos recursos naturais, entre outros 
assuntos relacionados ao conceito de Geopar-
que. Cada participante recebeu uma amostra 
de rochas para uso em sala de aula e também 
foram doadas pela CPRM cinco coleções de ré-
plicas de fósseis para atividades educativas. Na 
parte da tarde, o grupo realizou atividade de 
campo no Morro da Moça em Jacinto Machado 
para observar as formações rochosas. 

Muito satisfeitos com a capacitação, os pro-
fessores participantes agradeceram pela opor-
tunidade de ter acesso a mais informações so-

bre Geologia e destacaram que foi um dia de 
grande aprendizado e inspiração para inovar 
em sala de aula, com ideias para tornar as aulas 
mais dinâmicas e interativas. 

Realizaram a abertura do encontro o secre-
tário de Turismo de Jacinto Machado, José Car-
los Zanatta, a secretária de Educação, Cleonice 
Possamai, e o diretor executivo do Consórcio 
Intermunicipal Caminhos dos Cânions do Sul, 
Gislael Floriano. As capacitações em parceria 
com a CPRM seguem nos dias 13 e 14 de fe-
vereiro em Cambará do Sul (RS), dirigidas aos 
professores dos municípios gaúchos que fazem 
parte do Projeto.

O Geoparque Caminhos dos Cânions do Sul 
é uma iniciativa formada por sete municípios 
do Rio Grande do Sul e de Santa Catarina, que 
trabalham juntos com o objetivo de impulsio-
nar o desenvolvimento econômico da região, 
por meio da valorização do patrimônio natural 
e cultural e do turismo sustentável. Fazem par-
te do Projeto os municípios de Torres, Mam-
pituba e Cambará do Sul (RS), Praia Grande, 
Morro Grande, Jacinto Machado e Timbé do 
Sul (SC).

FONTE: Priscila Gamba 
(Assessoria Geoparque Cânions do Sul)

Bolsonaro exclui participação da 
sociedade civil de conselho do 

Fundo Nacional do Meio Ambiente
O presidente Jair Bolsonaro excluiu a so-

ciedade civil do conselho deliberativo do 
Fundo Nacional do Meio Ambiente (FNMA). 
O decreto com a mudança foi publicado 
nesta quinta-feira (6) no "Diário Oficial da 
União".

O fundo é administrado pelo Ministério 
do Meio Ambiente e é responsável por fo-
mentar o desenvolvimento de atividades 
sustentáveis no país, distribuindo verbas ar-
recadadas nas concessões florestais. O orça-
mento de 2020 do FNMA é de R$ 33 milhões.

O conselho passa a ser composto por: 
Ministro de Estado do Meio Ambiente (Pre-
sidente); Representante da Casa Civil da 
Presidência da República; Representante do 
Ministério da Economia

Representante do Ministério do Meio 
Ambiente; Representante do Instituto Brasi-
leiro do Meio Ambiente e dos Recursos Na-

turais Renováveis (Ibama); Representante do 
Instituto Chico Mendes de Conservação da 
Biodiversidade (ICMBio). 

Anteriormente, o conselho também con-
tava com a participação de representantes 
da Associação Brasileira de Entidades do 
Meio Ambiente (Abema), da Associação 
Nacional de Municípios e Meio Ambiente 
(Anamma), do Fórum Brasileiro de ONGs e 
Movimentos Sociais para o Meio Ambiente 
e Desenvolvimento (FBOMS), da Sociedade 
Brasileira para o Progresso da Ciência (SBPC).

Vera Maria Fonseca de Almeida e Val, 
diretora da SBPC, disse que a sociedade foi 
pega de surpresa. "É um golpe duro contra o 
meio ambiente. Nós estamos à mercê de um 
governo com políticas para diminuir a regu-
lamentação ambiental e para diminuir muito 
as ações de desenvolvimento científico e tec-
nológico", afirmou Vera Maria Fonseca.
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ONG alerta sobre aparecimento do raro 
'dragão azul' nas praias da região

Apesar do nome, pequeno animal de aparência exótica é um molusco, e tem sido avistado no litoral do Extremo-Sul de SC

Os Guarda-Vidas que atu-
am em praia do litoral do 
extremo sul catarinense con-
sultaram a ONG EDUCAMAR 
sobre o recente aparecimen-
to de um pequeno animal 

marinho, até então pouquís-
simo conhecido na região.

Segundo a Bióloga Marinha 
da ONG, situada em Balneá-
rio Arroio do Silva (extremo 
sul de SC), Samanta da Costa 

Cristiano, a belíssima criatu-
ra marinha que está sendo 
avistada pelas praias da re-
gião Sul, é popularmente co-
nhecido como Dragão Azul, 
de nome científico Glaucus  

a t l a n t i c u s . 
Trata-se de 
espécie do 
gênero mo-
luscos, classi-
ficado como 
n u d b r â n -
quio por não 
a p re s e nta r 
nenhum tipo 
de concha 
cobrindo as 
b râ n q u i a s , 
que lhe per-
mite chamá-
-lo de lesma 
do mar. O 
animal é ge-
ralmente pe-
queno, me-
dindo entre 
3cm e 4cm

S e g u n d o 
a Bióloga da 
E d u c a m a r, 
apesar de 
ser uma cria-
tura incrível 
de se olhar, 
é pouco re-
comendável 
se aproximar 
e tocar o ani-
mal, pois ele 
se alimenta 
de cnidários 
como as ca-
ravelas, ar-
mazenando o 
veneno.

A Bióloga alerta aos ba-
nhistas prestarem atenção 
nas bandeiras de aviso cor li-
lás que representa presença 
de água viva e outros animais 

marinhos que podem causar 
algum tipo de dano à saúde.

Com informações de W3 
Revista

Porto Alegre, 7 de fevereiro de 2020.

O Sindicato Médico do Rio Grande do Sul 
(Simers) defende o veto do prefeito de 
Torres ao Projeto de Lei que pode instituir 
a cobrança em partos realizados em 
pacientes do SUS, no centro obstétrico 
do hospital, por presença de profissional 
não médico.

OBSTETRÍCIA
DE TORRES EM RISCO

Dr. Marcelo
Marsillac Matias

Presidente

Dra. Alessandra
Felicetti Pires

Diretora de Região
Metropolitana
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O Campeonato Praiano de Beach 
Soccer 2020 tem continuidade nes-
te próximo domingo, 9 de fevereiro, 
com os sete jogos da 3ª Rodada. No 
domingo passado (02), um show de 
gols marcou a 2ª Rodada, que teve 
estes resultados: ABERTO MASCULI-
NO = Sao Brás 5 X 4 ADEM; Guarani 4 
X 1 Leões da Praia; Panela 2 X 3 Gua-
rita. FEMININO = Super Nova 3 X 5 
Soccer Girls. MASTER 35 = Pequeno 3 
X 1 ADEM; Guarita 3 X 5 Mar Azul. VE-
TERANO 50 = Sao João 6 X 0 Guarita

 O Campeonato começou no dia 
26 de janeiro, na Arena de Esportes 

da Praia Grande. Os jogos começam 
às 14h30min. A previsão inicial é de 
que a final seja realizada no dia 1º de 
março. A iniciativa abrange as seguin-
tes categorias: Masculino Aberto, 
Feminino Aberto, Master+35, Vete-
rano+50, Sub 9, Sub 11 e Sub 13. O 
evento é uma realização da Prefei-
tura de Torres, através da Secretaria 
Municipal de Cultura e Esporte, com 
apoio da Liga de Futebol Torrense- 
LIFT.

Confira a tabela dos jogos deste 
domingo (09):

14h30min- Aberto- Grupo A- Ades-
com X Guarani/Nova Geração
15h30min-Aberto- Grupo A- Leões da 
Praia/São João X Guarita
16h30min-Aberto- Grupo B- ADEM X 
Meia Boca
17h30min-Aberto- Grupo B- São Brás 
X Mar Azul/Torres Calçados
18h30min-Master+35- Grupo A- Kan-
gibrina X Pequeno
19h30min- Master+35- Grupo B- São 
João X Guarita
20h30min–Veterano Chave Única- 
Adescom X América

ESPORTES

Praiano de Beach Soccer segue com show de gols em Torres

Torrense Tiago Braga é bi-campeão do 
AGS Open de Surf em Balneário Gaivota

Tiago Braga é o bi-campeão do 
AGS Open de Surf, que terminou na 
tarde do domingo(2 de fevereiro) 
em ondas pequenas de três pés em 
Balneário Gaivota, extremo sul de 
Santa Catarina. Mais de 90 surfistas 
dos três estados do sul do país mar-
caram presença. O campeonato é 
realizado desde o verão de 1980 e 
foi organizado pela AGS (Associa-
ção Gaivota de Surf).

O surfista de Torres (RS), 35 km 
ao sul, campeão do evento em 

2019 e tri-campeão gaúcho, foi o 
vencedor da 40ª edição do tradi-
cional evento. Somou 14.50 – com 
notas 7.0 e 7.5 nas duas melhores 
ondas – mostrando fluidez e jogan-
do muita água de frontside (frente 
para a onda). Levou R$ 1 mil como 
prêmio. Com patrocínio recém-fe-
chado com a marca Half Human, 
Tiago parte para temporada na In-
donésia.

Em segundo ficou outro surfis-
ta de Torres, Gustavo Borges, atual 

líder do circuito estadual da Liga 
Riograndense. Em terceiro ficou 
Manuel Roncalla, peruano radicado 
em Passo de Torres, município cata-
rinense ao lado de Torres, às mar-
gens do rio que separa os dois esta-
dos. Em quarto ficou o surfista local 
Ruan Guimarães, que não conse-
guiu o desempenho da semi-final, 
quando venceu Tiago, o campeão.

*Com informações de Ricardo 
Macuco

Atleta de Arroio do Sal é campeã 
sub-16 da Libertadores pelo Internacional

O time feminino sub-16 do In-
ternacional foi campeão da prin-
cipal competição do futebol sul 
americano, a Copa Libertadores 
da América. Após uma excelente 
campanha (invicta - 4 vitórias e um 
empate) as gurias derrotaram o 
Liverpool-URU por 3 a 0 neste do-
mingo (02/02) em Luque, no Para-

guai levantando a taça da Liberta-
dores... e contando em seu elenco 
com a jovem atleta de Arroio do 
Sal, Suzan.

Susan Dyanna de Souza Santos 
vem se destacando na equipe co-
lorada, sendo que inclusive já foi 
convocada para a Seleção Brasilei-
ra de Futebol sub 17 - em outubro 

de 2019.
Em seu site, a Prefeitura Munici-

pal de Arroio do Sal parabenizou a 
atleta do município por este gran-
de título, lembrando que a joga-
dora vem se destacando cada vez 
mais no futebol. "Desejamos que 
sua carreira seja brilhante, cercada 
de vitórias".

Inscrições para o 1º Torneio de Integração Câmbio Beach Torres-RS vão até 10 de fevereiro
No próximo dia 15 de fevereiro, sá-

bado, será realizado em Torres, o 1º Tor-
neio de Integração Câmbio Beach Tor-
res-RS. As inscrições vão até a próxima 
sexta-feira, dia 10, sendo que as vagas 

são limitadas às primeiras dez equipes. 
As equipes são mistas e os atletas preci-
sam ter 60 anos ou mais.

As inscrições devem ser feitas na 
Secretaria Municipal de Cultura e Es-

porte, localizada na sede da Prefeitura 
(Rua José A. Picoral, 79) no horário de 
expediente. Para inscrever-se é solici-
tado aos atletas a doação voluntária 
de material escolar. Mais informações 

podem ser obtidas pelo fone (51) 3626 
9150 ramal 702.

O Torneio vai ocorrer na Arena de 
Esportes da Praia Grande, das 8h às 12h 
e das 16h às 20h. Serão homenageados 

com troféus, do primeiro ao quarto 
lugar. Em algumas cidades, o jogo de 
Câmbio é reconhecido como o esporte 
dos idosos. A realização é da Prefeitura 
de Torres e do Guarita Câmbio Torres.

Tiago Braga em ação (foto: Alessandro Suppi)
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O PRIMEIRO MARKETEIRO DE TORRES FOI UM ZÉ!

escolheu a Capital e as principais 
cidades do interior como domicílios do 
seu público alvo. O Produto era o 
próprio hotel e seus serviços. Balneário 
Picoral, um hotel modelo para a época, 
um resort dos dias de hoje. Possuía as 
três refeições incluídas na diária e até 
café da tarde, Chalés a beira mar, Salão 
de festas, barbearia, sorveteria, bar, 
lavanderia, enfim, tudo que o hóspede 
necessitasse. E, claro, tudo isso 
direcionado para o hóspede classe A, 
seu público alvo. 
Quanto ao Preço, pelo que se sabe era 
compatível aos padrões do hotel e de seu 
público bem definido.
Lembro este pioneiro em marketing para 
falar sobre outras formas de promoção 
de vendas que vejo pela cidade de Torres 
na atualidade. São apenas dois 
exemplos que vou comentar esta 
semana: Os carros de som, guias 
comerciais e os panfletos.
Os carros de som são mídias invasivas e 
desconfortáveis aos ouvidos de todos, 
inclusive dos que a fazem. Em Torres, 
são vários carros (legalizados ou não) 
desfilando principalmente pelas 
avenidas comerciais e ensurdecendo 
compradores e lojistas (muitos deles 
com seus próprios anúncios). 
Os guias comerciais não são invasivos, 
mas seus promotores sim. Diariamente 
aparece um nos comércios da cidade 
convidando a participar. 
E, por fim, os panfletos. Estes entopem 

as portas comerciais e residenciais 
diariamente, além de estarem presentes 
como encarte nos jornais locais.
Os carros de som e os panfletos são 
mídias imediatistas e levam ao 
consumidor informações descartáveis, 
ou seja, a pessoa escuta ou vê e se não 
interessar descarta na hora. Hoje estas 
duas mídias têm mais desvantagens 
que vantagem, pois mais incomodam 
do que passam seu recado, poluem a 
cidade com barulho e entulho e duvido 
que alguém comprove (através de 
pesquisa) sua efetividade.
O guia comercial, é para longo prazo, 
porém com a internet e o google, ele 
está praticamente condenado a ficar no 
fundo de uma gaveta qualquer.
O que quero dizer é que, assim como 
Picoral, em seu tempo, inovou trazendo 
novas mídias para divulgar seu 
negócio, nós torrenses podemos e 
d e v e m o s  b u s c a r  a l t e r n a t i v a s 
inovadoras para fazer o mesmo. 
O panfleto (folheto) e o filme comercial 
lá em 1915 eram novidades, hoje, a 
internet com as mídias sociais, são a 
grande novidade (já nem tanto). Daqui 
a pouco surgirão novas formas em 
novas plataformas e as empresas irão 
aos poucos migrando para elas.
Hoje vejo várias empresas torrenses 
utilizando as mídias sociais e tendo 
bons resultados, porém a maioria 
ainda não se adaptou a este modelo e 
continua buscando soluções nos 

modelos antigos.
Por isso, infelizmente nossa cidade 
cont inuará por longo tempo 
barulhenta e cheia de papel para 
reciclagem. 
Publicada em 2014, esta crônica, 
como se vê está ‘tinindo’ de nova. 
Hoje  soma-se  aos  meios  de 
divulgação e captação de clientes as 
plataformas virtuais (Booking, 
Airbnb, e outras) que fazem o antigo 
trabalho de divulgação e captação e 
vai além faz a venda e até a 
cobrança, com uma eficiência de dar 
inveja aos antigos panfletos e 
anúncios. 

O primeiro marqueteiro de Torres foi 
um Zé que divulgava seu negócio 
através de panfletos. Mas não era um 
“zé qualquer” ou “zé ninguém”, 
tinha nome e sobrenome de peso: 
José Antônio Picoral. Foi ele que em 
1915 empreendeu o seu Balneário 
Picoral e iniciou o turismo de sol e 
mar na pacata vila de Torres.
De suas viagens pela Europa, trouxe 
uma novidade: a divulgação através 
de folhetos. Picoral criou seus 
folhetos com criatividade e grau de 
detalhamento compatíveis com os 
padrões atuais. A logística utilizada 
foi muito bem executada, distribuiu 
seus folhetos na capital da província 
(Porto Alegre) e nas principais 
cidades do interior. 
A partir do folheto seu filho, o 
Zequinha, desenvolveu um filme que 
era apresentado antes das principais 
sessões de cinema da capital.
Marketing perfeito. Os famosos 4 P's 
(muitas vezes desvirtuados por 
invencionistas para 6 ou 8 P's) lá 
estavam: Produto, Preço, Praça e 
Promoção.
Para quem não está familiarizado 
com estes termos, eu explico. Como 
Promoção, Picoral utilizou os 
folhetos e o filme, além do boca a 
boca e propaganda em jornais da 
época. Como Praça (Distribuição), 
e le  a  determinou através  da 
veiculação e distribuição, pois 

Fonte: Banco de Imagens da Ulbra e Secretaria de Cultura de Torres.
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